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БУДЕТ И ВОДА, 
И СВЕТ

В завершающую фазу вступи
ло строительство Туполангского 
водоФанилицш в Су^ндарьинс- 
кой области. С вводом его в эксп- 

тацию возможность собирать за 
(•метровой плотиной около 500 

миллионов кубометров воды по* 
зволит улучшить мелиоративное 
состояние свыше 100 тысяч гекта
ров плошАои, оросить богарные 
земли, освоить дополнительно де
сятки тысяч гб)ааров.

Использование местного сырья 
помогает вести строительство 
бесперебойно, без срывов и ав
ралов. Параллельно идет возведе
ние ГЭС, первую очерет которой 
планируется сдать в 2001 году. 
Ввод в .эксплуатацию энергообъ
екта, мощность которого будет со
ставлять 175 тысяч киловатт, по
зволит стабильно обеспечивать 
электроэнергией 7 районов Сур- 
хандарьинской о б л ^и .

ОТКРЫТЫЙ
ДИАЛОГ

В Государственном таможен
ном комитете Республики Узбеки
стан состоялся от1фытый диалог, 
посвященный дальнейшему совер
шенствованию правовых основ в 
осуществлении реформ таможен
ной и налоговых систем. В нем 
приняли участие представители 
организаций и прош^риятий, ассо
циаций и фирм, бирж и банков, 
частных предприятий, междуна
родных инвестс^в, занимающих
ся внешнеэкономи^юской деятель
ностью.

Выступившие на мероприятии 
председатель Государственного 
таможенного комитета С.Арипов и 
председатель Государственного 
налогового комитета Б.Ходжаев 
заострили внимание на том. что в 
целях дальнейшего ускорения со
циально-экономического развития 
нашей страны необходимо внести 
изменения в законодательные и 
нормативные акты для упорядоче
ния работы административно-пра
вовой системы, сформировать со
временную единую систек<у расче
тов, подготовить квалифицирован
ные молодые кадры.

В ходе диалога особо было от
мечено, что таможенная и налого
вая системы должны стать не нака
зывающими, а, наоборот, разъяс- 
нящими и поддерживающими 
органами. Для устранения оийкж  
и недостатков в данных сферах 
имеют большое значонио предло
жения предпринимательских 1̂ -  
гое, зар^ж ны х инвесторов. Для 
этого необходимо эффективно ис
пользовать телефоны доверия на 
местах и такие открытые диалоги.
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В ИНДИЙСКОМ 
ГОРОДЕ 

ХАЙДАРАБАДЕ
Состоялось подписание догово

ра о расширении взаимовыгодно
го сотрудничества в области фар
мацевтики между индийским про- 
изво/телем медикариентов фир
мой Р ^ с  Лаборитез гр ^п " и уз
бекской частной дистрибьютерс
кой фармацевтической фирмой 
"Фармед", что в свою очередь по
зволит значительно расширить ас
сортимент и количество лекар
ственных препаратов на п о т ^ и - 
тельском рынке Узбекистана.

Помимо подписания договора 
и обсуждения вопросов его воп
лощения, наша делегация имела 
возможность ознакомиться с но
вейшими разработками 'Редис 
Лаборитез групп", побывать в це
хах и лабораториях этого уникаль
ного предприятия.

НОВОСЕЛЬЯ 
К НАВРУЗУ

ВИТАМИНЫ р я
м ал ы ш ей

Холдинговая компания «Болалар 
таомлари> /-Детское питание»/ в 
Каттакуогане и американская ком
пания «Тексупа интернэшнл* заклю
чили договор о сотрудничестве. 
Согласно этому договору, на пред
приятии будут изготавливать для 
малышей различную фруктовую и 

човощную продукцию в специальной 
^пластиковой упаковке в соответ

ствии с между^родными стандар
тами. Примечательно, что основную 
часть пропукции намечено экспор
тировать в зарубежные страны.

В настоящее время начато пе
реоснащение предприятия, ^ т а - 
новка на нем современного обору
дования. С выходом предприятия 
на полную мощность здесь будет 
производиться 10 тысяч тонн дет
ского питания в год.

КОНКУРС 
от ЮНЕСКО

«Великий шелковый путь- ~  та
кова тема художественного конкур
са. объявленного для учащихся 
школ республики.

Его организатором выступило 
авительство в нашей стране 

Эта крупнейшая между* 
народная органюаций подпвржиаа- 
ет самые тесные контакты с Мини
стерством народного образования, 
на протяжении ряда лет реализуя 
совместные программы и проекты. 
Одним иа них стала, к примеру, 
организация образовательных чви- 
тух». действующих сегодня в двух

1ждения
регионах республики. Кроме 
24 образовательных 
получили статус ЮНЕСКО и поото* 
янно получают от нее методичес
кую и техническую поддержку. 
щиеся этих школ и станут главны
ми претендентами на победу в 
объявленном конкурсе, целью ко
торого является углубленное изуче- 
^  детьми истории своего к ^ ,  
П^питание у юных патриотических 
Ачеств. Итоги состязания будут 
подведены к середине марта, ког-

Много новоселий состоится в 
канун праздювания Наеруза в Джан- 
дарском районе Бухарской облжли. 
Первыми будут въезжать в новое 
здание медики. МП “Мурод* приуро- 
чило к празднику завершение стро
ительства филиала областного цен
тра экстренной медицинской помо- 
ц^. в районном 1|ентре открывает
ся большой универсальный магазин 
на 100 квадратных метров торговой 
площади. Будет сдано 3 тысячи 
квадратных метров жилья.

Ёсли говорить о развитии сель
ской инфраструктуры, то и в этом 
вопросе в районе делается нема
ло. К весеннему празднику завер
шится монтаж дееятикилометроеой 
газовой сети к отдаленному шир- 
катному хозяйству имени Навои. В 
стадии за в е и ^и я  работы на от
резке в 2.7Ж квадратных метров 
автодорожного полотне централь
ной магистрали. Планируется про
вести озеленительные и благоус
троительные мероприятия по всей 
территории района. Будет высаже
но только деревьев и кустарников 
в количестве 60 тысяч единиц. В 
канун Навруэа в каждом населен
ном пункте готовятся к проведению 
торжественного мероприятия 
"Праздник кишлака*, с общим ве
сельем и застольем.

НОВЫЕ
ШКОЛЬНЫЕ
УЧЕБНИКИ

Солидным авторским коллекти
вом ученых и педагогов-практикоа, 
в числе которых Р. Талипоаа, 
М. Салихова, Е Цвилина, С. Ислам- 
бекоаа, Е. Степаненко, 3. Ниязова 
и др., подготовлены новые у з 
ники русского языка для учащих
ся вторых, пятых и шестых клас
сов с узбекским языком обучения.

Вчера в Республиканском учеб
но-методическом центре мини
стерства народного образования 
Узбтистана прошла презентация 
учебников, выпускаемых к новому 
учебному году издательством *Уки- 
тувчи* и соотвествующих задачам 
воспитания всосторонне развито
го поколения в духе любви к Ро- 
дине, почитания национальных и 
о^ечеловеческих ценностей.

СЕЛЬСКОМУ 
ХОЗЯЙСТВУ -  
ЕСТЕСТВЕННОЕ 

РАЗВИТИЕ
Вчера в Ташкенте состоялась 

пресс-конференция в связи с при
ездом в Узбекистан большой де
легации (более 200 человек) об- 
Щ|ества "Возрождение южнокорей
ской деревни”.

Эта организация была создана 
специально для того, чтобы спо
собствовать внедрению у себя и а 
других странах экологически чис
тых методов ведения сельского 
хозяйства, без пмменения хими> 
ческих удобрений.

Сегодня общество успешно

Китае и многих других странах.
В гитане пребывания двлепи^ 

вУзбекистане и разнообразная куль
турная программа, включающая тра
диционные корейские танцы, 
класскнвск^ национальную муяыку.

По оообщаниим нашмк корраспоцд^нтоа м УаА.

Филиал Республи
канского научно- 
исследовательско
го института хлоп
ководства в Сур- 
хандарье функцио
нирует с 1954 года. 
За годы существо
вания сотрудника
ми института выве
дено пять сортов 
тонковолокнистого 
хлопка: Термез-7, 
Термез-14, Термез- 
16, Термез-24, 
Термез-31.

В последние годы селекцио
неры института работают над 
выведением сортов хлопчатни
ка, требующих за весь период 
созревания не 6 — 7 поливов, а 
один. Уже получены первые, 
весьма обнадеживающие ре
зультаты.

За последние 4 ^ 5  лет будут 
полностью районированы приспо
собленные к местным условиям, 
болезнестойкие сорта Термез- 
101, Термез-102, Термез-103. 
Существенным преимуществом 
новых сортов тонковолокнистого 
хлопка является также и высокая 
для этого сорта урожайность 
30-40 центнеров с гектара.

Научными исследованиями 
занято 15 научных сотрудников 
института, пз которых 5 кандида
тов наук.

НА СНИМКАХ: у стенда с об- 
разаАами сортов хлопка^ »ы- 
веденных селекционерами 
филиала Республиканского 
научно-исследовательского 
института, научные сотруд
ники института Олимжои 
Хушчаноа, Шокул Номозое и 
заместитель директора по 
научной работе Мардон То- 
жие«: специалисты лабора
тории Курбоной Кораева и 
М та са р  Камбарова.

Фото Искандара ХУЖАЕВА.

ВНИМАНИЕ -  
СОЦИАЛЬНОЙ 

СФЕРЕ
Состоялось заседа~ 
мие Центрального со- 
ввта фонда *>НурониЙ» 
по социальной под
держке ветеранов Уз
бекистана. На нем  
были обсущдены ито
ги де9гтвльности фон
да а прошлом году и 
задачи, вытекающие 
из доклада Президен
та Ислама Каримова 
на первой сессии  
Олий Мажлиса второ
го созыва.

6 своем докладе предсе
датель Центрального совета 
фонда Э.Вокибоев отметил, 
что за прошедший период 
несколько улучшилась дея
тельность ф о ^  и его фили
алов на местах. 6 частности, 
особое внимание было уде
лено организационной, куль
турной, духовной и просве
тительской, а также воспита
тельной работе. Главное вни
мание было обращено усиле
нию социальной защиты ве
теранов войны и труда, оди
ноких престарелых людей, ин
валидов, людей, нуждающих
ся в милосердии.

На заседании был утвер
жден план мероприятий, про
водимых фондом 8 связи с 9 
Мая — Д м м  памяти и поче
стей, рассмотрены также дру
гие вопросы, касающиеся де
ятельности фонда.

На заседании выступила 
заместитель Премьер-мини
стра, председатель Республи
канского комитета женщин 
Д.Гулямова.

/У зА /.

Во многих хозяйствах Анди
жанской, Самаркандской, Таш
кентской, Ферганской и других 
областей республики за истек
ший период была проделана ог
ромная работа по подготовке к 
предстоящему севу хлопчатника 
и других культур, возделываемых 
на благодатной узбекской земле.

Используя каждый погожий 
день, дехкане стремились в ко
роткие сроки завершить подго
товку техники, определиться с 
выбором сортов семян и мето
дом выращивания хлопчатника, 
промыть почву, особенно солон
чаковые земли, включая их под
питку минеральными и органи
ческими удобрениями.

Естественно, в этом плане кто- 
то сработал лучше, а кто-то и с 
отставанием. К примеру, в ранее 
убыточном хозяйстве Гулистон", 
что расположено в одном из рай
онов Андижанской о45ласти, пос
ле проведения санации сумели 
воспользоваться предоставлен
ным шансом на экономическое 
оедоровление. За счет этого и 
ряда других благоприятных фак
торов здесь еще в начале ф е ^ -  
ля завершена подготовка техни
ки, приобретены удобрения и 
улучшено мелиоративное состо-

ПОСЛЕДНИЕ
ПРИГОТОВЛЕНИЯ
К предстоящим весенним полевым работам ведут

земледельцы республики
яние земель.

Кстати о технике. Благодаря 
особому вниманию правительства 
машинно-тракторный парк многих 
хозяйств в нынешнем году зна
чительно расширится. Только в 
распоряжение земледельцев 
Ферганской области в 2000 году 
поступят около 300 тракторов 
«ТТЗ-100» и другая техника, 
включая хорошо зарекомендовав
шие себя "Кейсы”.

Нельзя не отметить и тот факт, 
что на истекшей неделе во к*но- 
гих областных хокимиятах респуб
лики, районных отделах Минсель- 
водхоза и непосредственно в 
самих хозяйствах прошли сове
щания и семинары, на которых 
были рассмотрены актуальные 
вопросы, касающиеся предстоя
щих весенне-полевых р (^ т . на
мечены планы на будущее. В свою

очередь эти мероприятия позво
лили более эффективно исполь
зовать все имеющиеся возможно
сти при осуществлении подго
товительных мероприятий.

На протяжении всего истекше
го периода на должном уровне тру
дились и коллективы хлопкопе^ 
рабатывающих предприятий стра
ны, занимающиеся непосредствен
но подготовкой семян. В тесном 
сотрудничестве с учеными Инсти
тута биологии и генетики расте
ний. Института селекции и семе
новодства Алимкентским, Чиназс- 
ким и другими хлопкоочистите/н>- 
ными заводами к предстоящему 
севу, помимо основных, подготов
лены и семена новых перспектив
ных сортов хлопчатника.

— Малейшие ошибки в под
боре семян, сказал в беседе с 
корреспондентом "НС” замести

тель начальника Управления хлоп
ководства Минсельаодхоза Ра- 
сулджан Холмаджанов. ~  могут 
повлечь за собой снижение ур ^  
жайности, а соответственно и 
невыполнение взятых на себя 
обязательств. ~  Поэтому руково
дители хозяйств и сами дехка
не относятся к этому вопросу се
рьезно, учитывая итоги прошлых 
лет. накопленные опыт и знания.

В целом же, как показали ито
ги первых месяцев 2000 года и 
минувшей т р у д о в  недели, в аг
рарном секторе продолжают про
исходить существенные переме
ны к лучшему.

За счет широкого внедрения 
новых форм и методов хозяй
ствования, осуществляется рес
труктуризация прежних колхозов 
и совхозов в дехканские, ширкат- 
ные и фермерские хозяйства. 
Земледельцы, почувствовав себя 
истинными хозяевами земли, с 
неподдельным энтузиазмом и 
энертей стремятся работать луч
ше. А это значит, есть недежда 
на то, что сельские труженики 
достигнут увеличения урожайно
сти и повышения качества сво
ей продукции.

СергшЛ ЛЕВЧЕНКО, 
наш корр.

С00БЩ Е11Е 
ЦЕНТРАДЬЙОГВ 

Б АЙ 1А Р ЕС О У Б Л Н И  
УЗ Б Е1Й С ТА 1

СУёЛУ для

курсы 
валют к

австралийский доллар 
австрийский шиллинг 
английский фунт 

стерлингов
О мльгийских франков 
голландский гульден 

О греческих драхм 
датская крона 
дирхам ОАЭ 
доллар США 
египетский фунт 

О испанских песет 
00 итальянских лир 
канадский доллар 
китайский юань 

О люксембургских франков 
малайзи№кий ринггит 
немецкая марка 
польский злотый 
СДР

ООО турецких лир 
< 1инляндская м^цжа 
( французский франк 
швейцарский франк 
ЕВРО

О южнокорейских вон 
О японских иен 
российский рубль 
украинская гривна

90,92 
10,32

231,02
35.20 
64,43 
4,26 
19,07
39.13 
143,73 
41,90 
8, ^  
7,33
99.14 
17.36
35.20 
37.83 
72,60 
35,04 
193,66 
0,26 
23,88 
21,65 
88.54 
141,99

1197 
5,00 

25.71
ж / /Сурсы уогамоаламы бе$ 
обшзшгфльсгш Цфмтрляьного 
банка Р9спубликм УзбФкисгшм 
покупать шли продашвть са
люты ло данному курсу.

КИНОПРЕМЬЕРА В МОСКВЕ
Презентация третьего фильма документального сериала узбекских кине
матографистов “Ислам Каримов. Узбекистан на пороге XXI века" состоя
лась в посольстве нашей страны в России. Первыми его зрителями стали 
иностранные дипломаты и журналисты, представители общественности.

Каждый фильм сериала авто
ры посвящают определенной 
группе проблем, которые решает 
Узбекистан на пути укрепления 
своей государственности, соци
ально-политических основ жизни 
общества. Проблематику после
дней ленты четко очерчивает ее 
название — 'Основы экономичес
кой безопасности и устойчивого 
развития*.

Несмотря на некоторую акаде
мичное гь, названия и сгтецифику 
темы, фильм получился интерес
ным. А главное, он дает исчер
пывающее представление о стра
тегии проводимых в стране пре
образований, известной сегодня 
в мире как 'узбекская модель раз
вития*. Этим и можно объяснить 
неослабное внимание, с которым 
гости посольства смотрели кар
тину до самых заключительных 
титмв.

В числе обратившихся после 
просмотра с просьбой о предо
ставлении видеокопии фильма 
был испанский дипломат Апбер- 
то Эрнандо.

— Уверен, что эту картину по
лезно посмотреть в(,ем моим кол
легам. — объяснил господин 
нандо. — Двусторонние отноше
ния между нашими странами в 
последнее время развиваются 
динамично. На этом фоне ощуща
ется дефицит информации об Уз
бекистане как у дипломатов, так

и у де»10вых людей. Фильм своей 
информационной, аналитической 
насыщенностью существенно 
восполняет некоторые пробелы в 
наших знаниях о вашей стране.

~  Мы знаем о древней и бо
гатой истории народа Узбекиста
на, — отметил советник посоль
ства Сингапура в России Савит- 
ри Сажянсомпорн, — даже луч
ше. чем о сегодняшнем дне госу
дарства. Просмотренный фильм 
дает исчерпывающее предотав- 
ление о направленности эконо
мических реформ в вашей стра
не, об ее экономическом потен
циале, который наращивается вы- 
сокими темпами, что вселяет уве
ренность в новых успехах в бли
жайшем будущем.

Следующий наш собеседник 
шеф-корреспондент москоаскосо 
бюро крупнейшего в США рус
скоязычного еженедельника ^Па
норама" Валерий Бегишев В 
60-е годы после окончания инсти
тута он несколько пет работал в 
нашей республике, неоднократно 
бывал здесь позже. Слоюм, зна
ет страну не понаслышке.

— Узбекистан представляет 
собой сегодня удачное сочетание 
развитой экономики, богатейшей 
культуры, сильною государства и 
мудрого лидера. Совершенно 
правильно руководство страны не 
уповает исключительно на богат- 
ство природных ресурсов, моби

лизует промышленный потенци
ал, проводит курс на развитие, 
образно говоря, собственных 
'мускулов*,

На мой взгляд, интересен уз
бекский опыт исправления п е ^ - 
косов, доставшихся стране в на
следство от советского периода. 
Я, например, когда увидел на эк
ране раздольные поля пшеницы, 
сразу же вспомнил, что раньше 
вся земля здесь была *белой* от 
монокультуры. Вспомнил, как зак
рывались осенью институты, 
сельские школы, учреждения, а 
людей гнали на хлопковые поля...

Знаю также, как бережно оо- 
хренялся в 90-е годы промышлен
ный потенциал молодого государ
ства, Слышал, неплохо чувству
ют сейчас с е ^  ташкентские са
молетостроители, что особенно 
впечатляет на фоне плачевного 
положения дел у их колле* из дру
гих стран СНГ. Было бы интерес
но узнать обо всем :1том в одном 
из следующих фильмов.

...По отзывам участников пре
зентации, показ фильма прошел 
УС1ШШН0 . И еще у всех присут
ствующих на ней сложилось мне
ние, что теперь не только Вале
рий Николаевич будет ждать но
вых премьер фильмов, рассказы
вающих об Узбекистане

Олег ШАТУИОВСКИЙ, 
соб.кор.ИА"Жахом".

Москва.

ПРЕДСТОЯЩИЕ ТОРЖЕСТВА
Чтобы предстоящий всенарод

ный праздник Навруз прошел в 
нашем цветущем крае на высо
ком уровне, чтобы все наманган- 
цы ощутили его величие и кра
соту, хокимият Наманганской об
ласти принял специальное поста
новление о подготовке к празд
ничным торжествам. В связи с 
этим утверждены составы облас
тной комиссии и рабочей груп
пы, план мероприятий по прове
дению праздника, а также мероп
риятия по организации выставки 
и ярмарки народных ремеслен
ников.

На эти цели областному фи
нансовому управлению поручено

выделить из соответствующего 
ф о ^  области 7.974 тысячи су- 
мов. Для проведения массовых 
торжеств и театрализованного 
представления на площади Тин- 
члик в Намангане обещали вы
делить немалые средства много
численные благотв(юительные 
фонды и спонсоры. Областному 
управлению по делам культуры 
поручено обеспечить высокий ху
дожественный ^х>вень профам- 
мы выступления артистов и твор
ческих коллективов области на 
праздновании Навруза.

Пулат ХАМДАМ, 
соб. корр.

"Народного слова” .

У С Т Р А Н И Т Ь  П РЕП О Н Ы  
НА П УТИ  Р Е Ф О Р М

Первоочередные задачи, вы
текающие из выступлений Прези
дента Ислама Ка^мова на пер
вой сессии Олий Мажлиса, засе
дании Межведомственного коор
динационного совета по рефор
мированию и инвестициям, а так
же заседании Кабинета Мини
стров, посвященном итогам соци
ально-экономического развития 
страны за 1999 год и приоритет
ным направлениям либерализа
ции экономики и уг/^бления 
реформ в 2000 году, обсуждены 
ка состоявшемся в Ургенче рас
ширенном собрании актива Хо
резмской области.

С докладом выступил хоким 
области И.Бобожонов. Отмеча
лось, что в прошлом году в эко
номике и социальной сфере об
ласти произошли положитель
ные перемены. В решающей сте
пени этому способствовала це
ленаправленная работа по вы
полнению постановления Каби
нета Министров <0 программе 
углубления рыночных реформ и 
ускорения социально-экономи
ческого развития Хорезмской 
области на 1999—2001 годы». В 
числе основных достижений 
формирование класса собствен
ников и создание основ для 
дальнейшего роста производ
ства. К примеру, осуществлено 
более 20 экономических проек
тов с помощью зарубежных ин
вестиций. Завершается работа

над еще пятью подобными про
ектами.

Однако наряду с достиже
ниями в экономике области есть 
еще немало недостатков, меша
ющих ее поступательному разви
тию. Так, 22 ведущих промышлен
ных предприятия области сокра
тили объемы производства. Доля 
фермерских хозяйств составляет 
лишь от 2 до 10 процентов в об
щем объеме производства основ
ных видов продукции земледелия 
и животноводства.

На собрании выступил первый 
заместитель Премьер-министра 
Республики Уз^кистан Б.Хами- 
дов. « * •

Актуальным вопросам либера
лизации экономики и углубле
ния экономических реформ был 
посвящен состоявшийся после 
собрания семинар-совещание. 
Его участники обсудили пути 
решения актуальных проблем ма
лого и среднего бизнеса, привле
чения иностранных инвестиций в 
сферу частного предпринима
тельства, совершенствования 
механизма кре/^тования и уси
ления договорной дисциплины.

На вопросы участников семи
нара-совещания ответил первый 
заместитель Премьер-министра 
Республики Узбекистан Б.Хами- 
дов.

Т.ШАМАКОВ, 
корр. УзА.

ПОСВЯЩ ЕН  
ИТОГАМ ГОДА

. посвященный итогам
соииа 
стан в вытекающим

На семинаре подчеркивалось, 
что в Республике Каракалпакстан 
достигнуты позитивные результа
ты в осуществлении реформ В 
частности, объем промышленно
сти возрос на 5,1 процента, про
изводство потребительских това
ров — на 7,5 процента. По срав
нению с 1998 годом заготовка 
хлопка повысилжь на 40 тысяч 
тонн, риса — на 43 тысячи тонн. 
В строительном комплексе вы
полнен объем работ на 32 мил
лиарда сумов.

Вместе с тем было обращено 
внимание на недостатки и упу
щения в развитии среднего и 
малого бизнеса, внедрения новых 
технологий на селе, привлечения 
зарубежных инвестиций, реализа
ции ценных бумаг, формирования 
класса собственников, выделения 
кредита, а также создания совме

стных предприятий. В некоторых 
акционерных обществах, коопе
ративных хозяйствах форма соб
ственности преобразована лишь 
на словах и не дает ожидаемых 
результатов. 40 из 67 кооператив
ных хозяйств завершили год с 
убытками.

На семинаре намечены меры 
для последовательного выполне
ния задач, направленных на даль
нейшее углубление реформ и ли
берализацию экономики.

На совещании выступил за
меститель Премьер-министра 
Республики Узбекистан, предсе
датель Государственного коми
тета управления государствен
ным имуществом и поддержки 
предпринимательства У.Исмои- 
лов.

А.ИСКАНДАРОВ,
корр.УзА.

РАСТУТ ПОТРЕБНОСТИ
В МЕТАЛЛЕ

В Бекабаде. в акционерном 
производственном объединении 
«Узметкомбинат» состоялось за
седание Республиканской комис
сии по контролю и координации 
заготовки и передачи на пере
работку лома и отходов черных 
и цветных металлов. В нем при
няли участие руководители ми
нистерств и ведомств, регио
нальных органов управления, дру
гих организаций и учреждений, 
занятых сбором металлического 
сырья. Вел заседание замести
тель Премьер-министра Респуб
лики Узбекистан А.Исаев 

Были рассмотрены итоги ра
боты а 1999 году и в январе ны
нешнего года. Отмечено, что со
зданный запас обеспечивает рит
мичную работу бекабадских ме
таллургов в течение трех с поло
виной месяцев, стабильное снаб
жение изделиями различных от
раслей народного хозяйства В т о

же время подчеркивалась необ
ходимость улучшения сбора и 
сдачи вторичного металлосырья 
в ряде регионов, учреждений и 
предприятий, быстрейшего зак
лючения договоров на поставку 
металлолома. В республике на
блюдается рост промышленного 
производства, и потребности в 
металле будут увеличиваться.

На заседании отмечалось так
же, что необходимо усилить кон
троль за сохранностью коммуни
кационных и энергетических се
тей, так как наблюдаются случаи 
демонтажа и порчи высоковоль
тных линий электропередач, вы
капывания подземного ка(^ля, 
обрыва проводов За прошедший 
период таможенные органы и 
сотрудники МВД выявили и за
держали более 280 тонн цветных 
металлов, (юлученных из различ
ных приборов и оборудования

/У«А/.

НОВАЯ ПАРТИЯ 
«ХАММЕРОВ»

20 феаралй самолет военно-воздушным сил США дос
тавил а столицу нашей страны еще четьфе армейскиж 
явтомобила марки «Хяммвр*, пр«мосг»вл»нныв пра- 
втельсттом С€ьединенныж Штатов.

Как сообщалось, в Ташкент 
ранее уже прибыла первая партия 
упомянутых автомобилей

Эта акция стала конкретным 
проявлением уэбекско-амери-

канского сотрудничества в воен
но-технической области, в том 
числе в рамках программы •Парт- 
нерспю во имя

ИА «Жшон».

ВРУЧЕН ГРАНТ США
Чразвычайный и Полномоч

ный Посол США в нашей респ^- 
лика Джозеф Пресел вручил Го
сударственной библиотеке Узбе
кистана имени Алишера Навои 
грант правительства своей стра
ны на сумму 15 тысяч долларов 

Грант США состоит из ком
пьютеров, цифрового фотоаппа
рата. сканеров и другого обо
рудования Использование в

библиотеку такой современной 
техники создаст немало удобств 
для ее сотрудников и читателей. 
Это откроет возможность для 
значительного облегчения рабо
ты по составлению каталогов, 
обработки архивов, снятию ко
пий со страниц древних и ред
ких КНИ1. поиску нужной литера
туры

/У 1А /.



КОЛЛЕДЖИ ЛИЦЕИ
МИРОВЫМ СТАНДАРТАМ

Кабммет Ммнистроа Республики Узбекистан принял постановление "  О мерах по 
использованию кредита правительства Р есп^лики Корея, предоставляемого на 
оснащение академических лицеев и профессиональных колледжей". Размер кре
дита, выделяемого Фондом сотрудничества по экономическому развитию (Е Х Р ) 
правительства Южной Кореи $35 млн. Он предоставляется под 2,5% годовых сро
ком на 25 лет, включая 7 лет льготного периода. Прокомментировать этот документ 
корреспондент НИА "Туркистон-пресс" попросил Фарида КУЧУКБАЕВА — начальни
ка управления подбора, подготовки кадров и международных отношений Центра 
среднего специального образования Министерства высшего и среднего специаль
ного образования Узбекистана.

Во-первых, кредит в $35 
млн., по которому вскоре будет 
подписано заемное соглашение, 
это не вся сумма, которая гюйдет 
на выполнение проеета строитель
ства и оснащения 150 академи
ческих и профессионалы1ых кол
леджей, — сказал Ф. Кучукбаев. — 
Реализация проеюа предусматри
вает реконструкцию, строитель
ство зданий, и в целом его сто
имость чуть ш  ни в три раза пре
вышает размер займа. И эти 
средства предоставляются в ос
новном из национального бюдже
та. Корейский кредит же пойдет, 
в основном, на закупку оборудо
вания для классных комнат лице
ев и колледжей, а также на опла
ту стажировок наших преподава
телей и мастеров производствен
ного обучения в этой стране. В 
целом этот проект охватывает до- 
оснащение, именно дооснащение. 
а не полное оснащение 150 кол
леджей и лицеев, — подчеркнул 
Ф. Кучукбаев. — По кредиту не 
предусматривается поставки тя
желого оборудования и техники, 
а только обо^дование для каби
нетов физики, химии, компьютерь 
ных классов, спортивных залов, а 
также технические тренажеры и 
наглядные пособия. До 1 сентяб
ря ~  начала 2000/2001 учебного 
года в Ташкент из Сеула поступит 
первая партия обо^дования.

— У нашего центра в стадии 
реализации еще несколько про
ектов с зарубежными странами.
— В частности, мы уже подписа
ли заемное соглашение с Ази
атским банком развития в раз
мере $57 млн. Большая часть его
— $ 41,1 млн. — направляется 
на оснащение 45 колледжей и ли
цеев современным учебно-лабо- 
раторным и станочным оборудо
ванием, аудио-видео техникой. 
Остальная часть кредита направ
ляется на оплату стажировок пре
подавателей в тех странах, отку
да будет поступать оборудова
ние, а также на приглашение спе
циалистов подобных учебных за
ведений других стран для пре
подавания на курсах повышения 
квалификации у нас в респу^и- 
ке, на совершенствование раз
работанных нами учебных пла
нов и программ, создание но
вых учебников и учебных посо
бий. Выполнение этого проекта 
рассчитано на пять лет.

У нас также ведется работа с 
правительством Японии. С^лас- 
но проекту предусматривается ос
нащение 50 профессиональных 
колледжей сельскохозяйственно
го назначения современным учеб- 
но-лабораторным, станочным 
оборудованием, машинотрактор
ным парком и другим необходи
мым для организации учебного

процесса. Для выполнения пер
вого этапа этого проекта предпо
лагается выделение средств в 
размере $60 млн. У нас в центре 
уже побывали три миссии банка 
(^ВС) для определения экономи
ческой с и т у ^ и , состояния раз
вития нашей системы. И букваль
но на прошлой неделе в Ташкен
те находилась оценочная миссия, 
по отчету которой Совет дирек
торов банка определит размер 
кредита. Надо отметить, что все 
японские специалисты, которые 
побывали у нас, очень высоко 
оценили и отметили уникаль
ность реформирования системы 
профессиональной подготовки 
кадров в Узбекистане. Их поразил 
тот факт, что наше правительство 
уделяет приоритетное внимание 
развитию образования в целом и, 
в частности, специального про
фессионального о<5разования, и 
они готовы оказывать нам вся
ческое содействие в претворении 
ре ^р м .

Справка НИА "Туркмстон^ 
пресс": Национальной програМ' 
мой по подготовке кадров в Уз
бекистане до 2005 года предус
матривается построить и оснас
тить самым современным обору
дованием 1611 профессиональ
ных колледжей и 181 академичес
кий лицей

НИА *Туркистом>пресс".

Продовольственный рынок 
столицы России богат и разно
образен, где можно приобрести 
от картошки до экзотических 
фруктов. Однако многие москви
чи соскучились по дарам узбекс
кой земли, помнят их неповтори
мые вкус и аромат, выгодно от
личающиеся от синтетического 
привкуса заморского импорта.

Так, один из недавних опросов 
показал; 60 процентов риосквичей 
отдают предпочтение более каче
ственной узбекской сельхозпро
дукции. Но чтобы приобрести ее 
сегодня в Москве, надо еще по
бегать по рынкам, поискать.

В настоящее время положе
ние постепенно выправляется — 
к взаимному удовлетворению и 
выгоде обеих сторон, нарушен
ные хозяйственные связи узбек
ских дехкан и российских потре
бителей восстанавливаются. Од
ним из подтверждений тому яв
ляется прошедшая в декабре ми
нувшего года третья международ
ная специализированная выстав
ка “Оптпродинвест-99", где уз
бекские участники представили 
одну из крупнейших экспозиций

Весьма результативно прошел визит в Москву делегации Ассоциации 
дехканских и фермерских хозяйств Ташкентской области.

и заключили десятки договоров 
на поставку своей продукции в 
Москву, а также во многие реги
оны Российской Федерации, где 
фрукты и овощи из Узбекистана 
всегда пользовались большим 
спросом.

Закрепить прорыв на россий
ский продовольственный рынок, 
расширить здесь свое присут
ствие способны связи на уров
не регионов и конкретных про
изводителей. С этой целью почти 
неделю провели в Москве руко
водители 14 фермерских хо
зяйств Ташкентской области. На
сыщенная программа, подготов
ленная и реализованная при ак
тивном участии Посольства Уз
бекистана в России, определи

ла высокую эффективность ви
зита ташкентских аграриев в рос
сийскую столицу.

Полезные переговоры прошли 
у наших фермеров в подразделе
ниях мэрии Москвы: в департа
ментах продовольственных ресур
сов, потребительского рынка и 
услуг, комитете общественных и 
межрегиональных связей. Еще 
более конкретный разговор со
стоялся с руководством государ
ственного унитарного предприя
тия “Мосрегионторг", снабжаю
щего продуктами питания и мно
гие российские регионы. Только 
в Москве "Мосрегионторг" распо
лагает сетью из 5тыс. магазинов, 
работает со 110 оптовыми и раз
личными рынками.

Полезной была и встреча чле
нов делегации с администраци
ей одного из крупнейших оптовых 
рынков города — “Отрадное". 
Ташкентские фермеры ознакоми
лись с инфраструктурой и конъ
юнктурой рынка, обговорили ус
ловия аренды складских и тор
говых помещений. Договорен
ность об аренде помещений дос
тигнута и с руководителями оп
тового рынка "Садовое”.

По итогам переговоров подпи
сан протокол о намерениях меж
ду фермерской ассоциацией и 
соответствующими департамен
тами Московской мэрии. Сторо
ны выразили стремление совме
стными усилиями устранять тех
нические "барьеры” , сдержива

ющие сотрудничество, совершен
ствовать таможенное оформле
ние узбекского экспорта, расши
рять торговлю через консигнаци
онные склады.

Совместно выявлены возмож
ности наших фермеров по учас
тию в формировании продоволь
ственного резерва Москвы, фи
нансируемого из городского бюд
жета (в прошлом году созданный 
резерв сельхозпродукции ‘ потя
нул" на 350 тысяч тонн).

Визит делегации ташкентс
ких фермеров открыл новые 
перспективы для узбекских про
изводителей сельскохозяй
ственной продукции. Ташкентцы 
показали пример деловой ини
циативы и предприимчивости 
коллегам из других областей Уз
бекистана, которым, надеемся, 
они воспользуются. Пока же в 
московских магазинах легче ку
пить заокеанские бананы, чем 
капусту, виноград или черешню, 
выращенные узбекскими дехка
нами.

Олег ШАТУНОВСКИЙ, 
ид “Жахон”

г. Москва

Продукция, изготав
ливаемая янгиюльс- 
КИМ общ еством с 
ограниченной ответ
ственностью “Гишт- 
инвест**, необходим 
ма в строительной 
индустрии. Кирпи
чи, обжигаемые 
зд есь , поставляют
ся на строительные 
площадки Ташкент
ской, Джизакской, 
Сырдарьинской и 
Кашкадарьинской 
областей.

ЕКТИВУ

ЗЕМ ЛЯ  
И ТЕХНИКА

— В минувшем году мы заго
товили и доставили на хирман 
Родины 2.503 тонны хлопка-сыр
ца, 1.749 тонн зерна. — Думает
ся. что 2000 год мы отратотаем 
не хуже, — сказал руководитель 
хозяйства имени Ахунбабаева 
Наманганского района Ахмадхон 
Нусратуллаев. — Есть у нас за
думка заготовить 2.518 тонн 
хлопка, 2.706 тонн зерна, 24 тон
ны коконов. Чистая прибыль от 
урожая минувшего года состави
ла 2 миллиона 300 тысяч сумов. 
Планируем, что в текущем году 
эта цифра будет значительно пе
рекрыта

Подготовка к воплощению на
меченного в хозяйстве началась

загодя. Сегодня вся сельхозтехни
ка на линейке готовности. Каче
ственно отремонтированы 4 трак
тора "ТТ-4", 20 "МТЗ-80". 18 куль
тиваторов, 8 сеялок псд пленку, 12 
чизелей и другие агрегаты. На 
ремонтных работах отличились 
механизаторы Махмуд Бадалов, 
Исроил Асланов, Хабибулло Али- 
б о т , Хабибулло Эргашев, Боки- 
жон Алибоев, Муминжон Мойное.

— В полном объеме подгото
вились к посевной бригады Жам- 
шеда Рузикулова, Эркинбая Гия- 
сова, Рахимбека Мелибаева. Зем
ледельцы выбрали для посева 
продуктивный сорт хлопка "Фер
гана-3". Чтобы отдача была бо
лее эффективной, на каждый гек

тар посевной площади внесено 
по 300 килограммов фосфорных 
удобрений. Весь хлопчатник бу
дет выращиваться под пленкой, 
~  продолжает руководитель хо
зяйства Ахмадхон Нусратуллаев. 
— Машины машинами, но боль
шой заботой окружены у нас 
люди. Каждой бригаде выделено 
по одному гектару земли, чтобы 
дехкане выращивали овощи и 
бахчевые для своих семей. Для 
этого специально завезен семен
ной картофель урожайного сорта 
"фреско* из Голландии. Очище
на арычная сеть протяженностью 
15 километров.

Пулах ХАМДАМ.
Наманганская область.

В "Гиштинвесте", с учетом 
потребностей строителей в вы
сококачественном материале, 
намерены расширить производ
ство. А это, по словам руково
дителя предприятия Уткира Мах
мудова, позволит создать допол
нительные рабочие места и тру
доустроить еще 140—160 чело
век.

Сегодня в ООО трудятся око
ло семисот янгиюльцев. Для 
них созданы все условия для 
нормальной работы: на балан
се предприятия есть семейное 
общежитие, детский сад, столо

вая, медпункт. Не забывают в 
“Гишт-инвесте" и о благотвори
тельности. Среди его п о д ш ^- 
ных городская больница, шко
ла, детский сад. Дом милосер
дия.

НА СНИМКАХ: готовая продукция; укладчица Н. Муми- 
нова; в детском саду предприятия.

Фото X. МИРЗАКАРИМОВА.

В Фергане прошло 
совещание, в 
повестке дня 
которого основ
ным был вопрос 
сокращения и 
погашения деби
торской задолжен
ности за исполь
зование электро- 
энергми и тепла 
хозяйствующими 
субъе1стами.

долги
ЗА СВЕТ 
И ТЕПЛО
»  На 1 января 2000 года об

щая сумма дебиторской задол
женности за электроэнергию 
достигла более 2,5 миллиарда 
сумов, — подвел нерадостные 
итоги директор Ферганского 
предприятия электрических се
тей И.Хамидов. Из них львиная 
доля — 1 миллиард сумов при
ходится на ПО "Аэот". О гр ^ - 
ные долги накопились у АО 
"Ферганский механический за
вод” (130 млн.), химического 
завода фурановых соединений 
(138,5 млн.), Багдадской ме
бельной фабрики и других. 
Предприятия Министерства 
коммунального обслуживания 
задолжали за электроэнергию 
263 миллиона, Минсельводхо- 
за — 261 миллион сумов.

Энергетики вынуждены 
применять крайнюю меру -  от
ключать электроэнергию Такие 
санкции применены к ферган
ской автоколонне № 2504. Уч- 
куприкской швейно-трикотаж* 
ной фабрике, АО "Бунедкор" 
Узбе1̂ га н ско го  района и не
которым другим предприятим 
и организациям.

На совещании поднимался 
вопрос и о долгах за отопле
ние и горячую воду. Директор 
"Фертеплосвти" Э .Н у^лиев 
назвал среди задолжников то 
же ПО "Азот" (924 млн. 622 
тыс.), Маргиланское АО Турон 
шоиси’  (151 млн,). ФОЛУ "Ис- 
сиклик манбаи" (1Ю2 млн.). Из- 
за дебиторской задолженнос
ти сама "Фертвплосеть" не в 
состоянии закупить ш полном 
объеме необходимые матери
алы, провести профилакти
ческие работы.

На совещании установлены 
сроки для погашения долгов, 
и руководство хокимията взя
ло под свой контроль выполне
ние о^зательств по задолжен
ностям.

НИА ”Туркистои-пр«сс” .

ж м и  НА КНОПКУ!
На сетях телекоммуникаций 

столичной области в 1997 году 
при участии корейской компании 
"ДЭУ-Телеком" был введен в раз
личных городах и райцентрах ком
плекс цифровых электронных АТС 
на 45.000 номеров. Технический 
персонал быстро освоил о(Зслужи- 
вание этой супертехники. Более 
того, здесь нашли возможности 
повысить эффективность ее рабо
ты. Так, в городе Янгиюле на АТС- 
2 сообразили, что вместо часто 
повторяющихся нажатий 15 клави
шей с передачей соответствую
щих команд вполне возможно ис
пользовать лишь одну клавишу, 
введя в нее все нужные типовые 
команды из 14 клавиш. Получилось 
весьма эффективно: манипуляций 
меньше, а все необходимые штат
ные команды нормально проходят 
как и прежде. Корейские специа
листы оценили новшество. Теперь 
оператор АТС в самые короткие 
сроки производит включение и 
отключение определенной группы 
абонентов, со)^няя при этом ус
тановленную категорию их функ
ционирования.

ГОРОД -  СЕЛО:
ЕДИНАЯ связь.
в том же Янгиюльском филиа

ле фуппа энтузиастов — Олег 
Анпилогов, Георгий Вьюкубов, 
Равшан Абдумаджитов, Виталий 
Ведышев под руководством Джу- 
мабая Бутаева — выполнила ком
плекс р ^ т  по улучшению каче
ства связи на АТС города Янгию- 
ля и поселка Гульбахор. С вводом 
здесь цифровых АТС городские и 
районные (сельские) сети теле
коммуникаций стали едиными, 
управляемыми из центральной 
станции. Прежде качество рабо
ты телефонов на селе несколько 
уступало городскому уровню. Та
кого не должно быть, (юшили свя
зисты. И практически выполнили 
работы по улучшению качества и 
расширению количества каналов 
на одном из важнейших направ
лений: Янгиюль^ Гульбахор. вме
сто аппаратуры ИКМ-15 установи
ли ИКМ-30, что позволило вдвое 
нарастить количество каналов.

Увеличили количество соеди
нительных линий на другое важ
ное направление — на поселок и 
агропромышленный комплекс 
Халкаоад. Здесь также установи
ли вместо ИКМ -15 аппаратуру 
ИКМ-30 АТС поселков Тинчлик. 
Артыкова, Бабур, Миришкор и 
д ^ и е  включили на центральную 
цифровую АТС-2. В созданной 
замкнутой циф^ювой сети замет
но гюднялось качество связи. Да 
и количество абонентов возрос
ло на 200 новых подключений (это 
вместо наме1ивше( ося было отсе-

‘^^ЕРвИС от Е\№80.
Главный специалист АО «Таш- 

кент-Телеком» Шарофат Мирзаку- 
лова известна н облжти как гра
мотный специалист. Она и в но
вых условиях работает активно и 
инициативно. Нередко новые

идеи она обсуждает с районны
ми специалистами. В Амрене но
ватором считается Мухитдин Рах- 
монов. Именно в этом городском 
филиале тандем Мирзакулова — 
Рахмонов при активном участии 
других специалистов выполнил ра
боты по подключению 30 допол
нительных цифровых междугород
ных каналов по альтернативному 
маршруту через волоконно-опти-

биторской задолженности або
нента — справки можно получать 
при помощи быстродействующей 
электроники.

ГУЛЬБОГ НА 
ПРОВОДЕ.

В Паркентском районе, не
смотря на активное развитие ме
стных телефонных сетей, недав
ний ввод нового Дома связи в

кое были подключены к современ
ному и полноценному сервису те 
лекоммуникаций. Как говорится 
звони хоть в ООН. В Букинском 
Пскентском, Янгибазарском фили 
алах на ряде направлений постро 
ены и реконстр^рованы соеди 
нительные линии связи с заме 
ной аппаратуры на более мощную 
современную. Областные саязис 
ты выполнили эту масштабную

М О З А И К А  ИН И Ц И АТИ В
С  т Т А Ш К Е Н Т - Т Е Л Е К О М
ям. можно сказать. . Рынок!\ а положение дел само собой не

т  ^  пт т и!

понимать. зависит во многом

не ео9м оч^иОны.
Ташкент-Твлеком". похоже, начшают

каждого работника

I. усовершенствованию техники.

ческий кабель к В/1/80 (цифровая 
электронная система коммута
ции).

Так цифровой первичный тракт, 
состоящий из небольшого пучка 
современных скоростных каналов, 
стал выполнять большую работу по 
предоставлению абонттам самых 
передовых видов обслуживания 
при междугородных и междуна
родных переговорах. Только за 20 
д н ^  декабря по этому тракту до
полнительно было предоставлено 
свыше 6000 разговоров с различ
ными странами мира. А теперь 
изыскиваются возможности для 
создания абонентам Ангрена воз
можности выхода в Интернет, ис
пользования цифровой сети ин
тегрированного обслуживания 
()80Ы), предоставления услуг ин
теллектуального назначения ММ).

ЗАЩИТИМСЯ от 
ПОЖАРА.

Известны случаи, когда в раз
личных регионах возникали пожа
ры на АТС Мухитдин Рахмонов ре
шил заняться и этой проблемой

разработкой технических мер 
защиты оборудования АТС от слу
чайных воспламенений. На рес
публиканском конкурсе изобрете
ние М.Рахмонова было признано 
лучшим, его "Система защиты 
о&)рудования АТСКУ от пожара* 
принята и рекомендована к вне
дрению. А в Ангрене на АТС-5 она 
уже внедрена

На телефонных сетях остается 
проблема получения оперативной 
информации о состоянии опла
ты абонентом за услуги М.Рахмо- 
нов внес предложение об «Инте
рактивной справочной службе-, 
после проверки оно внед{мно в 
Ангрене на АТС-2. Теперь не надо 
тратить много времени на поиск 
и получение информации о де

райцентре и ци ф ^ы х АТС, все- 
таки оставался в числе нетелефо- 
низированных поселок Гуль^г. 
Большой поселок или маленький 
— не имеет значения, устойчивой 
связи к нему и внутри него не 
было. Районные связисты нашли 
выход: используя средства хозяй
ства, закупили нужное о(к>рудо- 
вание и материалы, составили 
документацию, создали бригаду 
монтажников и — построили со
единительную линию, АТС на 200 
номеров, установили каналооб
разующую атиратуру и средства 
автоматики при междугородных 
переговорах. Руководили при 
этом начальник филиала Дильму- 
рат Нурматов и главный инженер 
Тулявой Пирматов. Землякам-се- 
лянам немного времени потре^- 
валось для освоения новой АТС, к 
ней уже подключилось около ста 
абонентов. Первые их звонки 
были адресованы связистам: 
"Рахмат!"“Аон” -  это

вы ход  и в ООН.
Кос да на местных телефонных 

станциях аналоговых систем име
ется дополнительное оборудова
ние с аббревиатурой -АОН» (ав
томатическое определение номе
ра), то с телефонов таких сельс
ких АТС можно любому абоненту 
звонить по междугородному и 
международному телефону куда 
угодно, не прибегая к услугам сто
ла заказов и телефонистки. АвтО' 
матика соединяет и учитывает 
стоимость разговора. Еще год на
зад в Ташкентской области из 
имевшихся 184 сельских АТС та
ким оборудованием были осна
щены 127 станций. В течение ми
нувшего года установили «АОН» 
на 57 станциях Таким образом, 
абоненты всех кишлаков и посел-

работу своими силами и за счет 
собственных средств.

МОЩНЕЕ СТАЛИ 
АТС.

Опытный И инициативный ру
ководитель Алдаберген Ускинбаев 
возглавляет ф»шиал акционерного 
общества в Газалкенте. И творчес
кая активность здесь не угасает. 
Инженеры Уткир Миртурсинов и 
Ведим ^ганш ин в поселке Сед- 
жак выполнили монтаж оборудо
вания АТС на дополнительных 100 
номеров, и к этой емкости тут же 
присоединилось 70 новых абонен
тов. В поселке Уртасарай Тойте- 
пинского филиала специалисты 
расширили АТС на 50 номеров. 
Связисты Чиназского района на 
100 пар нарастили линейную ем
кость АТС поселка Пахта за счет 
прокладки нового кабеля. А в го
роде Я^июле собственными си
лами проложены кабели на 1.000 
пар. Это дало возможность уста
новить телефоны сотням очеред
ников. В течение 1999 года в три 
раза больше было ттредоставлено 
дополнителы1ых услуг на цифровых 
АТС. Существенную работу по раз
витию и повышению качества вы
полнили связисты Кибрайского 
филиала, где тон задают инжене
ры Пардабай Тулягеное, Илья Дин 
и другие

Ра зго в а р и в а ть
с  МИРОМ СТАЛО 

ПРОЩЕ.
Выгюлненнын в области рабо

ты по реконструкции сетей меж
дугородной и международной те
лефонной связи позволили ты
сячам абонентов свободно выхо
дить на мировые системы теле
коммуникаций

По каналам автоматической 
связи по сравнению с 1998 годом

в минувшем 1999 году прошло пе
реговоров на 15 20 процентов 
больше. Даже в расчете на один 
канал таких разговоров состоялось 
почти на 20 процентов больше. 
Отсюда и вывод-то можно сделать 
об интенсивности использования 
техники, о повышении производи
тельности труда, росте объема 
услуг. Тот же штат, те же люди 
сделали больше и лучше.
из ЛАБОРАТОРИИ -  
в ПРОИЗВОДСТВО.
Ушло в прошлое то время, ког

да в составе головной областной 
организации производственно- 
техническая лаборатория счита
лась лишней и была упразднена. 
Теперь ее восстановили. Так ре
шили акционеры. Много времени 
возрождение лаборатории не за
няло. А позитивной работы ее 
специалисты успели сделать не
мало. Восстановили работу семи 
межстанционных каналообразую
щих систем, установили 17 сис
тем «АОН», выполнили ремонт и 
восстановление многих кабелей, 
восстановили три телеграфные 
станции. Специалисты лаборато
рии Мухамеджан Пейсенов, Му
хамед Нуржауф и другие часто 
бывают в районных филиалах, со
вместно выполняют работу, важ
ную и нужную всему хозяйству 
связи.

ОБ ИТОГАХ -
БЕЗ эмоции.о ЗАДАЧАХ -  ЧЕТКО.

Для собрания акционеров ра
ботников электросвязи области 
подготовлены материалы об ито
гах работы за 1999 год, составле
ны предложения за 2000 год. Вот 
комментарий генерального дирек
тора АО "Ташкент-Телеком” Захи- 
да Касимова: темп роста услуг со
ставляет 15,4%, в том числе на
селению — 10,7%. В общем объе
ме услуг на население приходит
ся 4 7 ,^ . Заметно возросло ко
личество услуг по международ
ным, междугородным и внутризо
новым связям. Дополнительных 
услуг оказано на 151,3 млн.сумов.

А вот местная телефонная сеть 
прогнозы по доходам не оправда
ла — не дотянула даже до 100%. 
Не справились со своими задача
ми по доходам Тойтепинский и 
Чиназский филиалы. Не изжита 
дебиторская задолженность.

Большая программа у нас на 
2000 год, продолжает Захид За
кирович. Так, по развитию сети 
намечаем установить не менее 
5.000 телефонов на квартирах 
граждан, услуг намерены оказать 
на 3 ^  процттов больше, чем в 
минувшем году, возрастет при
быль, акционеры получат диви
денды. Намерены по г рафику про
изводить погашение крестов.

При такой активности, какая 
проявляется на предприятиях 
электросвязи Ташкентской обла
сти, не может быть сомнений, что 
намеченные новые рубежи будут 
взяты

Анатолий КУДИНОВ.

ПУТЕВКИ
КРЕДИТ

Как прмипо^ на ежегодных конференциях представителей 
трудового коллектива ОАО Апмапыкский горнометаппурги- 
ческий комбинат выступакхиие остоо. со есей требователь
ностью ставят наболеешое вопросы, вносят дельные пред
ложения по разрешению назревших проблем. Критическому 
анализу подвергаются все 
ально-экономической 
возможность выявить новые ориентиры развития многоты- 
сячногокошттива.
Тон всему этому задают сами I 
директор.
седатель профкома Сабир Пулатов, Их отчетные доклады

этом плане и недавняя конфе
ренция не была исключением, 
нерадивых организторах производства, по ха

очень тяжелыми, трагическими последствиями.

ио1

— Несколько таких случаев 
произошло в конце прошедшего 
года, — сказал с горечью пред
седатель комитета профсоюза 
Пулатов, — в том числе и с ле
тальными исходами.

В чем дело? Ведь на предпри
ятиях комбината, казалось бы, 
созданы и внедрены продуман
ные механизмы охраны труда и 
техники безопасности, существу
ют специальные структ^ы , где 
заняты опытные специалисты. 
Это—во-первых. Во-вторых,«оп
росы охраны труда и дисципли
ны остаются самыми приоритет
ными в деятельности профсоюз
ных организаций, во всех подраз
делениях действуют обществен
ные уполномоченные, не первый 
год проводится общественный 
смотр-конкурс под девизом "К 
третьему тысячелетию — без 
травм и аварий!” В-третьих, и что 
очень немаловажно, администра
цией принимаются конкретные 
меры по обеспечению безопас
ных и здоровых условий труда во 
всех подразделениях комбината, 
на эти цели направляются боль
шие финансовые средства. В те
чение последнего года отремон
тированы электрофильтры в сер
нокислотных цехах и пылегазоо
чистное оборудование конверто
ров в металлургическом цехе ме
деплавильного завода, техноло
гическая нитка и барботер цеха 
селекции и сушки медно-молиб
денового концен^ата медно
обогатительной фабрики. Во всех 
цехах осуществлен ремонт систем 
вентиляции.

Немало делается и в плане 
обеспечения спецобувью, сред
ствами индивидуальной защиты. 
01И приведены в соответствие с 
действующими нормами. На уча
стках, связанных с выполнением 
работ в неблагоприятных, вред
ных и особо вредных условиях 
труда, предоставляется дополни
тельный отпуск. А отдельным ка
тегориям работников установлен 
сокращенный рабочий день.

Но. несмотря на все это, не
счастные случаи на производ
стве. имея тенденцию снижения, 
все же нередки. В чем же дело? 
На этот вопрос ответили сами 
ораторы. Дело в том, что не вез
де руководители, инженерно- 
технические работники, произво
дители работ чувствуют всю от
ветственность за здоровье и 
жизнь тех, кто каждодневно пе
реступает порог фабрики, заво
да, цеха. К тому же, отдельные 
установки и оборудование дав
но физически и морально уста
рели, нуждаются в капитальном 
ремонте. Элементарная халат
ность, беспечность, порой грани
чащие с безответственностью, а 
иногда неоправданная лихость 
самих потерпевших: "авось, про
скочит* — вот главные причины, 
вследствие чего люди получают 
травмы, а то и лишаются жиз
ни...

На конференции были приве
дены конкретные цифры нанесен
ного ущерба. Семьям работников, 
погибших в результате несчаст
ного случая на производстве, 
выплачено единовременное по
собие в размере 5,3 миллиона 
сумов. А те, кто утратил трудо
способность, получили едино
временное пособив в размере 
годового заработка. Общая сум
ма таких выплат за год составила 
21 миллион сумов.

Администрация и профком 
строго соблюдают букву закона, 
выполняют ус/ювия коллективно
го договора — заботятся о пост
радавших, оказывают им посиль
ную материальную помощь А чем 
измерить нанесенный обществу, 
коллективу, каждому его члену

1

моральный урон? Ведь каждый 
несчастный случай, каждая тра
гедия эхом отзываются в сердцах 
и тех, кто ежедневно встает к 
станкам, и тех, кто их провожает 
на работу.

Вот почему выступившие на 
конференции в один голос гово
рили о необходимости усиления 
ответственности руководителей 
и специалистов, общественных 
уполномоченных по ОТ и ТБ. Ви
димо, сказали они, службы охра
ны труда и техники б ^п а сн о с- 
ти, профсоюзные организации 
недостаточно сработали в части 
профилактики и предупрежде
ния производственного травма
тизма, усиления общественного 
контроля на производственных 
участках. Говорилось о необходи
мости коренным образом попра
вить положение об усилении вза
имоконтроля и ответственности.

Еще об одном тревожном по
ложении говорилось на конфе
ренции: пока высоки показатели 
заболеваемости среди работаю
щих. Только за последний год она 
составила более 134 тысяч чело- 
веко-дней. Другими словами, 
ежедневно 380 работников не по
являлись на своем рабочем мес
те, потери в результате состави
ли 91 миллион сумов.

И еще — в прошлом году вы
явлено ̂  случая профессиональ
ного заболевания. Другими сло
вами, за год этот показатель воз
рос в два раза. Профзаболева
нию подвергаются в основном 
работники рудника "Кальмакыр”, 
медеплавильного завода, авто
транспортного управления.

Нас все это не может не бес
покоить, сказали ораторы. И за
дали конкретный вопрос: все ли 
делается для оздоровления рабо
тающих? (>радно, что админист
рация и профком назвали на
правления проводимых работ, 
содействующих решению пробле
мы. Первое — (Зыло предложено 
вновь создать центральную ко- ^  
миссию по аттестации рабочих* 
мест, привлекать к ее деятельно
сти опытных специалистов. Вто
рое — решено усилить оздоров
ление диспансерных больных. 
Они должны ежегодно оздорав- 
ливаться в профилактории ком
бината. санаториях и домах от
дыха. Таких работников на ком
бинате более 2,5 тысячи.

~  А наш прекрасный санато
рий-профилакторий пустует напо
ловину. — сказал с трибуны 
профлидер. — Я обращаюсь к ру
ководству комбината, совету 
предприятия рвссмотреть воз
можность замены курсовок на пу
тевки за счет предориятия. Это 
будет обходиться комбинату при
мерно в 1,5 миллиона сумов в 
месяц. И еще — необходимо ре
шить вопрос о выдаче путевок в 
кредит.

Третьим приоритетным на
правлением названо оздоровле
ние работающих путем привлече
ния их к спортивно-массовой ра
боте. Благо, металлурги имеют 
все возможности — (А кциони
рует хорошо оборудованная база 
физвоспитания, созданы спор
тивные секции. Только групп здо
ровья насчитывается более 100. 
Плавательный бассейн посещают 
более 38 тысяч человек.

Естественно, на конференции 
т оворилось и о других проблемах.
Но мы остановились на одной из 
них -  проблеме охраны труда и 
соблюдения правил техники бе
зопасности. Думается, что мы ^  
ошиблись, ибо решение всех 
гих проблем непосредственно 
или косвенно переплетается с 
ней.

Джурв САГДУЛЛАЕВ.
о < ^ .ивш корр
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ДЛЯ КАЖДОГО ИЗ НАС
Во всем мире 350 миллионов супружеских пар не имеют доступа к  полному 
арсеналу современных услуг и информации по планированию семьи. Тако
вы данные, предоставленные Международной федерацией планирования 
семьи (МФПС).
Федерация является крупнейшей в мире добровольной организацией по охране 
репродуктивного здоровья. Основанная на базе восьми ассоциаций планирова- 
ния семьи (АПС) в 1952 году, она сейчас работает более чем в 140 странах.
В первых числах (жтября про* 

шлого года в Национальном 
пресс-центре РУ в Ташкенте со
стоялся семинар ‘ Эффективное 
управление ННО в контексте Меж
дународной федерации планиро
вания семьи", организованный 
представительством европейской 
сети МФПС в республиках Цент
ральной Азии расположенном в 
Алматы) и Ташкентским центром 
женщины-лидеры. Целью семина
ра было открытие филиала феде
рации в нашей стране. Четыре 
месяцд спустя, в феврале, участ
ники семинара вновь собрались в 
пресс-центре на общее собрание 
Узбекской ассоциации по репро
дуктивному здоровью (УАРЗ). В 
ноябре ушедшего года был утвер
жден устав организации, цели и 
задачи которой таковы; пропаган
дировать движение планирования 
семьи в сотрудничестве с госу
дарственными и международны
ми организациями, вести просве
тительскую работу среди населе
ния, делая акцент на репродуктив
ных правах, способствовать по
требности людей в области ох

раны репродуктивного здоровья, 
включая планирование семьи, 
профилактика бсшезней, переда
ваемых половым путем, половое 
воспитание подростков, безопас
ное материнство.

За несколько месяцев участ
ники первого семинара создали 
в своих областях филиалы УАРЗ, 
членами которых стали медицин
ские работники, педагоги, лиде
ры негосударственных некоммер
ческих организаций, студенты, 
представители средств массовой 
информации. На общее собрание 
было приглашено пять делегатов 
от каждой области Узбекистана 
и Республики Каракалпакстан. 
Делегаты ознакомились с уста
вом Узбекской ассоциации по 
репродуктивному здоровью, про
ектом положения организации, 
избрали президента ассоциации, 
почетных членов правления УАРЗ, 
установили сумму членских взно
сов, решали организационные 
вопросы. Президентом Узбекс
кой ассоциации по репродуктив
ному здоровью был избран ди
ректор ОАО ‘ УзНИИпромцвет-

мет", доктор химических наук, 
про4^сор Хасан Турабович Ша- 
рипов, инициатор создания ассо
циации. Директор европейской 
сети МФПС в республике Альфия 
Шамсутдиновна отметила, что в 
Узбекистане есть все предпосыл
ки для работы ассоциации, люди 
вступившие в нее активны, ини
циативны, имеют огромный опыт 
работы в общественных органи
зациях, а главное — желание вне
сти свой вклад в дальнейшее 
развитие и становление ассоци
ации. Она также подчеркнула, что 
узбекская ассоциация создалась 
в очень короткие сроки, в Казах
стане и Кыргызстане, например, 
времени для ее создания потре
бовалось гораздо больше. Сим
волично и то, что формирование 
организации, этапы ее развития 
будут проходить в год здорового 
поколения, что несомненно име
ет немаловажное значение. Впе
реди у членов ассоциации, ее 
филиалов большая работа, кото
рая будет направлена на защиту 
Прае и интересов каждого из нас.

Алена АМИНОВА.
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В республике сегодня дей
ствует 150 академических лице
ев и профессиональных коллед
жей. Одно из таких учебных заве
дений новою типа функциониру
ет в Янгиюле под патронажем 
Ташкентского государственного 
технического университета.

Этот академический лицей 
создан в сентябре прошлого года. 
Сейчас его воспитанниками яв
ляются 250 ребят, жителей раз
личных районов столичной обла
сти. Их обучение ведется на двух 
языках (русском и узбекском) по 
трем направлениям: физико-ма
тематическому, химико-биологи- 
ческому, социально-гуманитарно- 
му. Комплексная подготовка по 
солидному перечню дисциплин 
предполагает, что лицеисты ус
пешно выдержат испытания в вуз.

Для учебы лицеистов созданы

хорошие условия. Общежитие, 
учебный корпус оснащены надле
жащим образом, аудитории обо
рудованы с расчетом широкого 
использования технических 
средств обучения. Телецентр, 
мультимедийные установки — их 
использовав, как считают в ли
цее, поднимет качество уроков на 
требуемый высокий уровень. Отли
чает академический лицей и ква
лификация наставников. Они стро
ят свою работу на основе передо
вых педагогических технологш, в 
соответствии с Национальной 
программой по подготовке кадров.

Петр АН, 
наш общ. корр.

НА СНИМКЕ; здание Янги- 
юльского академического 
лицея.

Фото Анны КАРИМОВОЙ.

ПРЕДМЕТ 
ОСОБОЙ ЗАБОТЫ 
ГОСУДАРСТВА
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Наш великий соотечественник Абу Али 
Ибн Сино в своих бесценных трудах от
мечал в назидание потомкам, что здоро
вье человека, его потенциальные физио
логические возможности закладываются 

в раннем детслгом возрасте. Охрана 
здоровья юных членов общества все
лялась предметом особой заботы государства. 
Усилиями врачей делается многое для укреп
ления организма маленьких граждан Узбекис
тана. Взрослые заботятся о том, чтобы в детс
ких учреждениях, а затем в школах, лицеях и 

^  колледжах были созданы нормальные условия: 
светлые и хорошо проветриваемые спальные 
и учебные помещения, бассейны и спортивные 
залы, столовые и комнаты отдыха.

с
^  Однако существует 

целый цикл заболева
ний, который может 
быть "приобретен", так 

л'ч сказать, в семье в 
^  очень раннем возрасте.

О К ч и ^  таких заболе
ваний относится рашт. 

Р П  Темой очередного 
^  "месячника здоровья”, 

регулярно проводимо-

а  го по инициативе Меж
дународного фонда

О Ибн Сино в махаллях, 
учебных и обществен- 
ных организациях, и 

^  является профилактика 
этого детского недуга. 
На основании много-

О летних наблюдений ис
следователей сделаны 
выводы о том, что при- 

П  I чиной рахита является 
неправильное и не
полноценное питание, 

а также недостаток свежего воз
духа и солнечных лучей.

Многие родители ошибочно 
считают, что болезнь эта неопас
ная и проходит сама по себе. Од
нако при рахите поражается кос
тная. нервная, кроветворная сис
темы. желудочно-кишечный тракт, 
печень. Ребенок становится бес
покойным, капризным, плохо ест 
и спит, у него наблюдается повы
шенная потливость и вялость, с

развитием болезни появляются 
новые симптомы; утолщения на 
ребрах в месте соединений кост
ной ткани, изменения формы груд
ной клетки, ослабление функции 
дыхательной мускулатуры. Запу
щенные формы рахита могут про
текать многие месяцы и даже 
годы, поэтому в профилактике 
нуждается каждый ребенок. Преж
де всего необходимо создать пра
вильную гигиеническую обстанов
ку, режим дня и прогулок на све
жем воздухе.

Сотрудники и волонтеры 
фонда Ибн Сино. а также привле
ченные к этой работе специалис- 
ты-медики проводят в жилых 
массивах и махаллях, в трудовых 
и учебных коллективах встречи и 
беседы по разъяснению опасно
сти данного заболевания и его 
профилактике. Силами фонда 
повсеместно расклеиваются спе
циальные "Памятки", выпущен 
массовым тиражом буклет "Про
филактика рахита у детей", по 
данной тематике при женских 
консультациях организованы 
"Школы молодой мамы".

Совместные усилия врачей и 
родителей обычно дают хорошие 
результаты.

Н. ГАНИЕВА, 
ведущий специалист 

Международного фонда Ибн
Сино.

В середине сороковых годов 
прямо со школьной скамьи Фай- 
зулло стал работать сотрудником 
районной газеты ‘ Каттакурган ха- 
кикати". Недолго продолжалась 
мирная жиз№ молодого, но уже за
явившего о себе талантливого 
журналиста. Буквально через год, 
в самом начале второй мировой 
войны, Файзулло 
попал в действу
ющую армию.
Вначале воевал с 
винтовкой в ру
ках, однако вско
ре пришлось сме
нить ее на боевое 
перо журналиста.
Так пришел с по
бедой в Берлин.
В конце сороко
вых вернулся в 
родную редакцию 
уже зрелым жур
налистом, с бое
выми наградами.
Сразу приглянул
ся юной Амине.
Заприметив это,
Файзулло не за
медлил послать 
сватов к родите
лям красавицы.
Видно, сам Бог 
решил соединить именно те две 
половинки, которым суждено было 
стать единым и неразрывным це
лым.

Внял Аллах молитвам родных и 
близких молодой семьи — даро
вал им крепкое здоровье и пяте
рых детей.

Вскоре Файзулле опять при
шлось покинуть коллектив, где по
лучил первые навыки в журнали
стике, где собственно он и стал 
газетчиком. В республиканской 
молодежной газете давно при
сматривались к молодому, но уже 
вполне зрелому журналисту, пред
ложили должность собственного 
корреспондента по Бухарской об
ласти. Сотрудничая в творческом 
коллективе, <1̂ зул л о  продолжал 
работать над собой, много читал 
и учился. В пяткцесятые—шести
десятые годы Нуруллаев был од
ним из самых читаемых авторов в 
республике.

Амина стала педагогом. Нрави
лась ей эта творческая работа и 
звание "мулла-опа” — народное 
это звание, очень почетное и ува
жительное. идущее от сердца.

Вдобавок к обширным знаниям и 
набираемому год от года журна
листскому и педагог>мескому ма
стерству. Файзулло — журналист 
и Амина — ”мулла-опа" воспиты
вали в себе и такие замечатель
ные качества, как дисциплина и 
аккуратность во всем.

Они не разделяли детей на

КРЕПКИ
с е м е й н ы е

КОРНИ
в год здорового поколения телевизионный 
эфир словно нарочно оказался напрочь забит 
импортными “семейными сериалами". Чего в 
них только нет! Одним словом — “зрелище". 
Но нажата кнопка ~  потух экран, возвращаем
ся в реальную жизнь, в ней тысячи и тысячи 
реальных семей. Вот одна из них, родоначаль
никами которой стали Файзулло и Амина Ну- 
руллаевы из Каттакургана.

своих и чужих. Наоборот, к своим 
родным детям относились еще 
строже. Недаром все дети на всю 
жизнь запомнили любимое выс
казывание родителей, которое в 
вольном переводе с узбекского 
звучит так; будьте здоровы и стре
митесь к знаниям (здоровье под
разумевается и физическое, и 
нравственное).

Гс з̂достъю семьи был сад, хотя 
трудно назвать место в полторы 
сотки садом, но все же по обилию 
плодоносящих разнообразных 
фруктовых деревьев, по своей ухо
женности он действительно на за
висть всем соседям и родственни
кам был самым лучшим в округе.

Ни одного дня не проходило, 
чтобы каждый из детей не вносил 
свою лепту в семейное благопо
лучие, не выполнял закрепленный 
за ним “трудовой" урок. Тяга к зна
ниям и трудолюбие принесли 
свои плоды. Все пятеро получи
ли высшее образование. Среди 
них есть педагоги, врачи и эко
номисты. Были и стипендиаты са
мой высшей по тем временам пре
мии. И дети детей — внуки — ста

раются не отставать от своих ро
дителей, продолжить традиции, 
заложенные дедом и бабушкой. 
Одни уже закончили высшую 
школу, другие еще учатся: один в 
США на экономиста и банковс
кого работника, другой—в Самар
канде заканчивает архитектурно- 
строительный институт, третий ов

ладевает тонкостя
ми медицины в 
Фергане.

Время летит не
умолимо, все из
меняется. Вот уже 
десять лет как не 
стало отца семей
ства. Дети и вну
ки потихоньку по
кидают родительс
кое гнездо, появля
ются новые. Вну
ков более двадца
ти, число правну
ков уже приблизи
лось к этой цифре. 
Год только начал
ся, а уже отпразд
новали рождение 
двух правнуков, что 
для бабушки и 
прабабушки боль
шой праздник. А 
она и по сей день 

в хлопотах. Просто поражаешься, 
когда успевает отдохнуть от забот 
эта женщина-труженица.

Нуруллаевы в большом почете 
и уважении у многочисленных со
седей. Семья "строилась" на их 
глазах и тысячами нитей связана 
по учебе, работе, интересам со 
всеми жителями махалли — их 
маленькой Родины. А у родона
чальницы большой семьи, бес
сменной хранительницы домаш
него очага для своих детей, вну
ков и правнуков свой отсчет па
мятных дат и событий. Скоро при
дет время, когда самый старший 
правнук порадует ее своим ребен
ком.

Вот так сплелись и укрепились 
на родной земле корни чистой и 
светлой жизни семьи, которой 
уже более полувека. Им не страш
ны и столетия. Жизнь — вещь се
рьезная и благодарная к тем. кто 
помнит и чтит прародительские 
корни.

Рустам БАБАМУРАТОВ. 
соб. корр. "Народного

сл о и ” .
Самаркандская область.

В 2000 ГОДУ, ОБЪЯВЛЕННОМ ГОДОМ ЗДОРОВОГО ПОКОЛЕНИЯ,
п р е д о с т а в л я е т  

бесплатное страхование жизни и здоровья 
ыадельиам С У М О В Ы Х  П Л АСТИ КО ВЫ Х КАРТО ЧЕК -

для
широких слоев населения.

С21 (1)сираля 2000 года исс отделения и (1)илиалы Национального банка 
ннешнеэкономической деятельности начинают иыдачу сграхотих нолисои

клиентам банка-цладельцам сумоных нластиконых кар'гочек.

Клиенты, нриобрегаютис сумовую каргочку, получат сграховыс полисы 
одновременно с кар’ючкой.

»  Коли Вы уже являетесь вла;1слы(см сумовой кар1'очки, то 1а получением еграхового полиса 
необходимо обратиться в учрежление банка, в котором она была приобретена.

Т м ь ко  им ея  на  р у ка х  с т р а м м о й  ткл и с . Вы с м о ж е т е  о б р а т и т ь с я  ж  п м у ч е н и е м
с тр а м ш о го  возм ещ ения.

З а  дополнительной инф ормацией обращ айтесь в лю бое отделение
Национального банка ВЭД Республики Узбекистан.
Контактны е телефоны: (99871) 137-62-80, 137-62-83.
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0®®1апг@щ ЧТО 9 0
состоится годовое общее собрание акционеров 

по адресу: г. Ташкент, улица Гёте, 50.

П о в е с т к а  д н я :
/ .  У твер ж (кн ы е  о т ч е т а  о ф инансово-хозяйственной  

(к я те л ь н о с ти  О А О  ^Дон-нон» за 1999 год,
2. У тв ер ж д ен и е  о т ч е т а  ревизионной комиссии.

У тв ер ж д ен и е  порядка распределения п ри бы .т и 
начиа^ения дивидендов,

4, Разное,

Наблюдательный совет

Д О Н - Н О Н

/ .

б.

I. Основные сведения об эмитенте:
Полное и сокращенное наименование э м и те н та :  о т к !ш то е  
акционерное общ ество, О АО  Д он-нон”.
Ю ридический адрес: город Таиисент, Мирзо Улугбекский район, улица 
Гете , 50.
Помер и д а та  государственной регистрации ш и т е н т а  в хоким ияте
N  4 4 ^ -Х К о т 7 М .9 5 г .
Организационно^правовая форма: о тк р ы то е  акционерное общ ество. 
К^идический адрес корпорации, в со став  которого входит ш и т е н т :  
**Узхлебопродуктов**; адрес: у л Л о х у ти , 36.
Расчетны й  сч е т: 23202000600232466020 в Р С А К  Ч ал л а  Банк^, М Ф О  
00452

7. П роспект эмиссии зарегистрирован Центр^ш  по координации и 
контролю  за функционированием рынка ценных бумаг при У Г К И  по 
городу Таш кенту о т  9 ав густа  1995года.

II. Порядок распределения акций:
1. Исхо;шые ;ишные:

а) устеиный (1ю нд 13000 пас. сум;
б) количество акций 13000 пггук; 
н) номинал олиойнишй 1000 сум.
Все акции имеют оляшковую цоминальиук) с гонмос 1ъ.

2. П росш с ммснные амщм, И|»иобрсгасмие члеаам! туулоки 'о  ко л л скга м  ио 
яоманалыюй сгонмостя:

а) лоля акций 18 п р о ц с т х т ;
б) сумма акций 2340.0 шс. сум;
в) кш и ч с с п к)а кц и й  2340 ппук.

3. П р е е те  именные акнин, ;|сржателсм каю ры х авляется Госкомвмуш сс1во:
а) лоля акций
б) сумма акций
в) колимсспк) акций 
, но;1дежащнс см»бо;ц|
а) доля акций
б) сумма акций

25цроцс1ггон; 
32М10 тыс. сум; 
3250 ппук

32цроцсц'|'п; 
4160.0 тыс. сум; 

в) количсснюакиий 4160 ппук
5. Просгые ммснные акция, но;исжшщ|е эсаля мняя мнос1Мнным ннвосюим:

а) лоля акций 2.^ироцсцтон;
б) сумма акций 32.ЭД.О тыс. сум;
в) колИЧСС11Н) акций 3250 ппук.

6 . Форма выпуска акций:
бсталичняя, с храцсиисм мниссй нцациопнльцомЖ'потшрии "ИЛК Р

Способь; 
продаж и акций

Сроки Общем стоммюогв
РШМВМЩ1Ш тт т т т т

шщтХпт
сумм»

тс. суик
АМВ%•* •Фщ-«МММ «МЦМк

/. «гг/о пооо.о 100
2. .4кцмя, газдммя|>л1ы«* м

госуОарстёим 32Ш 0 25
.1 Рш простых акции сре1Ш

членов труФоФого коллектишй 2.иао М
4. Акции подлежащие сёободмоы

продаже 4160.0 и
.1 Акции, реалмзуфмые иностранным

иншесторам •  течении года ш а о 75

Ш17
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СЕНЬЮ 
НЕЗАВИСИИОСТИ

Нд параде открытия IV Кубка независимости едва хватило всей шири огромного подиума. 
расивеченноео тоемя ярко-жептыми в. алом обрамлении борцодотми коврами, дабы.вмес-

•ютооившихся под 36-ю 
не сталкивался со столь масштабным

спортивный

негш нАлроводимыкв йЮлодоО республике международных соревнованиях. Что ж. с каждым 
годом набирая обороты во всех сферах жизнедеятепьности^наша страна, уже давно мимо-
вавшаяпеоиод 'всемирной неизвестности", когдана^ни^Узбекист ан''вызывало вопросы 
“А что это, а где?", становится все
нешний Кубок независимости очень наглядно подтвердил это, особо подчеркнув ту роль.

в этом пооиессе слоот.

ЧТОБЫ К ЭТОМУ 
ПРИЙТИ, НАДО БЫЛО 

НАЧАТЬ
У четвертого Кубка независи

мости, в отличие от его предше
ственников, не было призового 
фонда. Да и программа турни
ра 0(^ничивалась на этот раз 
только соревнованиями в греко- 
римском стиле. И вдруг — такое 
представительство. Борцы, при
чем борцы классные ̂  маститые

меняется ритм дыхания. Есть все 
же в этом виде спорта что-то та
кое, что вот уже почти три ты
сячелетия оставляет его не про
сто "востребованным", как при
нято сегодня говорить, но одним 
из фундаментальных, тех, что 
держат на себе огромное здание 
современного олимпизма.

Да, и силу, и смелость, и 
ловкость развивают многие виды 
спорта. Но вы взгляните на бор
цов в момент напряжения всех 
сил атлеты, с коих самсонов 
или иных античных героев ваять. 
То есть — настоящие мужчины. 
Так плохо ли, если мальчишки 
увлечены борьбой, если просят
ся в секции и дорожат каждой 
тренировкой?..

Ну а что до скуки... Спросите 
у тех тысяч зрителей, что запол
няли трибуны юнусабадского 
дворца, скучали ли они? Впро
чем, и спрашивать не надо; три
буны пустели, только когда пус
тели ковры...
УДИВЛЯТЬ мы УМЕЕМ

36 команд замерли в строю 
на церемонии открытия турнира,

зевать эти преимущества. Пото 
му-то за успешными всплескам 
случаются неудачи, что имело ме 
сто и среди наших борцов, как бы 
разделившихся Ташкенте ка две 
тройки — тех, кто вошел в число 
призеров, и тех, кто остался сре 
ди аутсайдеров.

В числе первых оказалис 
Шамситдин Худайбердыев (до 54 
кг), Евгений Ерофайлов (76) 
Алтеей Чеглаков (97). Худайбе] 
дыее после 16 13 мест в Ита 
ЛИИ и Франции (принесших ему 
впрочем, довольно неплохие очки 
~  8 и 12 соответственно) вышел 
на пик формы и в Ташкекте доб 
рался до финала. Преодоле 
между прочим, сопротивлени 
весьма сильных борцов — болга 
рина Стояна Спасова, швеща Хол
ка Кима, грека Артиона Георша 

киргиза Урана Калилова. толь 
ко в <^нале наш 33-летний вете
на.

и титулованные, буквально рва
лись в Ташкент. Причина — оче
видна; Кубок независимости по
лучил от Международной феде- 

ции любительской борьбы 
ИЛА) стагус квалификацион

ного олимпи^кого турнира.
Так, выходит, хозяевам и па

лец о палец не надо было уда
рять, чтобы получить такое пред
ставительство? Кто так решит, 
будет в корне неправ. Потому что 
лишь пял1 турниров в мире от
несены ФИЛА к разряду квали
фикационных и позволяют бор* 
цам греко-римского стиля, кото
рые не смогли обеспечить пра
во участия в Олимпийских играх 
местом в восьмерке на чемпио
нате мира, побороться за воз
можность попасть в Сидней. Так

36 флагов расцветили этот 
строй. А когда заместитель Пре
мьер-министра Узбекистана Ха- 
ми^лла Караматов объявил со
ревнования открытыми и зазву
чал Гимн страны-организатора, 
все ахнули; вместо привычного

г -

ран не смог подобрать ключей к 
китайцу Ван Хуаю.

Не удался решающий поединок 
и Еро^йлову. Евгений начал с 
победы над японцем Такамицу Ка- 
таямой. Затем за полторы минуты 
разобрался с голландцем Ф ^ -  
дом де Фосом. В полук^мнале он 
сумел подобрать ключи к очень 
яркому американцу Мэтту Линд- 
ланду, бесподобно бросив его из 
стойки и дожав на ковре. Но в 
заключительной схватке Женю 

1лел чемпион Азии кореец Ким 
Ж т  Су.

Впервые высту
пивший за сборную 
Узбекистана Чегла-

III I
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ЧТО этот статус надо было зас
лужить в конкуренции с нема
лым числом других претенден
тов. Что организаторы Кубка не
зависимости и делали на про
тяжении трех последних лет.

Как? Используя практически 
все рычаги для создания свое
му детищу соответствующего 
1ЫС0КИМ целям авторитета. 
Здесь и весьма солидный при
зовой фонд прошлых соревнова
ний. И их безупречная органи
зация ~  не только в великолеп
ном зале, но и вне его — вопро
сы проживания, питания, транс
порта и все другие "мелочи” 
были учтены и отлажены. И 
обьективное судейство. На- 
жолько трудна и многопланова 
была эта работа, знают, навер
но, только "провернувшие* ее 
люди Результат же с е г о ^  уви
дели все: и наши любители 
спорта, и страна в целом, и 
весь мир.

За день до начала турниоа на 
пресс-конференции в Музее 
олимпийской славы вице-прези
дент ФИЛА Рафи Мартинетти 
сказал по этому поводу;

~  В каждый мой приезд в Уз
бекистан я поражаюсь, как мно
го делается в вашей стране для 
спорта, вижу, как плодотворно 
мботает Ассоциация спортив- 
юй борьбы республики. В том, 
что Узбекистан получил право 
провести квалификационный 
олимпийский турнир, безуслов
ная заслуга трех состоявшихся 
мнее Кубков независимости — 
ФИЛА их проведение удовлет
ворило по всем позицмм.

Инструктор ФИЛА Степан Ка
зарян добавил; "Эти люди де
лают свою работу не для вида, а

пользы. И потому ФИЛА со
бирается распространить опыт 
вашей Ассоциации повсемест
но"

ТЫСЯЧЕЛЕТИЯМИ
ВОСТРЕБОВАННЫЙ
Для кого-то греко-римская 

Ьорьба скучновата; толкаются 
два парня в ценгре спортивной 
арены либо "возит” один дру
гого по ковру, пытаясь перевер
нуть ^  и так почти в каждой 
схватке. Напряжение, внутрен
ний динамизм соперничества 
удается гючувствовать не сра
зу, для этого надо постюаться 
самому "включиться” в борьбу. 
Зато потом словно сам на 
ковре: напрягаются мышцы, из-

подъема флага под сводами 
спортивной арены начало мед
ленно расправляться огромное

полотнище, пере
крывшее собой 
весь подиум.

Такого фантас
тического цере
мониала отк^тия  
видать не доводи
лось не мне одно
му. Утром следую
щего дня появи
лось документаль
ное тому подтвер
ждение, скреп
ленное семью ав
торитетнейшими 
подписями. Это 
был протокол, ко* 

торым вице-прези
дент ФИЛА Рафи 
Мартинетти (Швей
цария), координатор 
ФИЛА Бронислав 
Симич (Югославия), 
инструкторы ФИЛА 
Ик Чжон Ким (Ю.Ко- 
)ея), Степан Казарян 
Армения), ассистент 

ФИЛА Нугзар Журу- 
ли (Россия), олим
пийский чемпион и 
семикратный чемпи
он мира Валентин 
Иорданов (Болга
рия), а также прези-

ков, имея в активе 
победы над Дмитри
ем филиповским из 
Киргизии и китай- 
цем Фен Фумином, 
оступился в полуфи- 
нальной схватке с 
будущим победите
лем турнире Давидом 
Соддадэе из команды 
Украины. Но в схват

ке за бронзу уверенно разработал
ся с греком Константиносом Та- 
носом.

И О СИДНЕЙСКИХ 
ПЕРСПЕКТИВАХ

Интересно, что очков в коман
дную копилку Алексей принес 
даже больше, чем серебряные 
призеры — 16. Но пропуск двух 
турниров оставляет слишком 
мало наавжд на попадание в чис
ло семи лучших в весе.

У Ерофайлова шансы куда луч
ше — 46 очками он обжпечил 
Узбекистану дележ седьмого ме
ста с Казахстаном. А в весе до 
54 кг 36 очков Худайбердыева тя 
нут на то же место вместе с Гре 
цией, Венгрией и Польшей.

Узбекистана
дент Ассоциации
СПОрТИВ!
А. Рузиев удостоверяли, что раз
мер поднятого на церемонии от
крытия Государственного флага 
Узбекистана составил 800 квад
ратных метров (40x20) и это яв
ляется мировым достижением, 
достойным быть занесенным в 
книгу рекордов Гиннесса. Соот
ветствующую заявку, подкреп
ленную протоколом, справкой 
фирмы-производителя и фото
графиями, ФИЛА собирается 
подать составителям Книги для 
фиксации этого рекорда.

ТРУДНА ДОРОГА К 
ОЛИМПУ

Система отбора борцов на 
Олимпийские игры, о которой 
"Народное слово” уже писало, 
воспринимается отнюдь не сра
зу. Куда понятнее формула пря
мого попадания: победил ~  по
лучи пропуск. У борцов не так. 
Они соревнуются в пятисерий
ном марафоне, причем добыва
ют очки не для себя лично, как в 
том же, например, боксе, а для 
страны. То есть в одной весовой 
катего^и тренер может пооче
редно выставлять разных спорт
сменов ~  в итоговую сумму все 
равно войдут три л^ш их ре^ль- 
тата, а место получит страна. Так 
что на Олимпиаду вообще может 
поехать кто-то третий.

Чем интересна эта формула? 
С позиции ФИЛА она стимули
рует развитие борьбы в отдель
ных странах. С позиции тренера 
— позволяет проверить в деле 
больше кандидатов. С позиции 
спортсмена — дает возможность 
готовиться планомерно, а не вы
водить себя на как минимум гри 
пика формы. Да и вес не сго
нять слишком часто.

Не все, конечно, кюгут исполь-

Неудачи в стартовых группах 
Руслана Биктякова (69), Юрия Вит
та (85) и Шермухаммада Кузиева 
(130) обернулись по-разному. Вил 
остается восьмым, то есть опус
тился всего на ступеньку. Тогда 
как Биктяков откатился на 12-е 
место, а у супертяжей наша пози
ция и вовсе 1^я .

БОРЬБА ~  ЭТО 
ПРАЗДНИК

Так, по крайней мере, дело 
обстоит у нас в Узбекистане. Он 
начался задолго до открытия со- 
мвнований еще на подступах ко 
Дворцу спорта зычными звука
ми карнаев, продолжился кон
цертом под сводами арены, со
провождался различными от- 
бтуплениями для чествования 
гостей турнира, звезд споота 
прошлых лет и лауреатов Куока, 
а завершился традиционным 
банкетом для всех участников. На 
котором столь же традиционно и 
зажигательно будоражил песня
ми всех собравшихся Боря Тох- 
тахунов и поражали грацией 
танцовщицы варьете.

Что характерно; праздник со
здавали вместе, как вместе все 
эти годы зарабатывали автори 
тет т у ^ р у  Ассоциация спортив 
ной борк^ы Узбекистана и обе 
входящие в нее федерации 
вольной и греко-римской (Ч)рьбы

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: Валентин 
Иорданов (Болгария); жар
ко было на ковре; тренеры 
узбекской команды В. Аии- 
кмн и Ю. Зеленин.

Фото Татыты КРАВЧЕНКО 
и Ольги ЛЫСЕНКО.

ФЕСТИВАЛЬ УЗБЕКСКОГО КИНО
С успехом прошел в одном из древнейших и 
красивейших английских городов — Йорке.

Спонсором и организатором 
кинофестиваля выступила Лондон* 
ская корпорация по ме)1̂ {̂ ^1ародно- 
му развитию Ее управля-
кнций директор Патрик Ньюман 
высказался за развитие сотрудни
чества с ГАК ««беккино» и кино
студией «Узбекфильм», сообщил о 
намерении осуществить в нынеш
нем году рад новых проектов, сре
ди которых и проведение в сотруд
ничестве с узбекской стороной 
фестиваля британских фильмов в 
нашей стране.

Еще одним свидетельством осо
бого интереса англичан к нацио
нальной культуре узбекского наро
да послужило и то, что накануне 
фестиваля с рецензиями на рабо
ты кинематографистов Узбекиста
на можно было ознакомиться на 
страницах крупнейших региональ
н а  газет йоркширского графства 
«Йоркшир ивнинг пресс* и «Йорк
шир пост».

Фильмы «Оратор» (режиссер

К!)суп Разыков) и «Седьмая пуля» 
(режиссер Али Хамраев) впервые 
продемонстрированны местным 
кинолюбителям в новом кинотеат
ре «Сити скрин» («Городской эк
ран»), вызвали живой отклик при
сутствующих.

В перерыве между сеансами 
кинозрители поделились своими 
впечатлениями. Так, доктор Джон 
Кравен, похвалив операторскую 
работу в фильме -Оратор» отме
тил также, что фестиваль узбекс
ких художественных кинокартин 
дался. Студентка из Кембриджа 
‘ еона Александр сказала, что 

просмотр этих фильмов навеял 
приятные воспоминания о нашей 
стране и о тех неизгладимых впе
чатлениях, которые она получила 
от знакомства с памятниками ар
хитектуры Самарканда, Бухары и 
Хивы.

Ж. МУТАЛОВ, 
соб.кор. ИА «Жахон».

Лондон.

Ж

Пнонс

для дома, для работы, для 
отдыха будет представ^

ром 25 (Ьевоаля в спеииа-

‘Третье

По мнению директора продю
серского центра “Геликон" при 
столичном отделе НИИ Молодеж
ного фонда “Камолот* Андрея Тур- 
суновича Каримова, это действи
тельно мода, устремленная в но
вый век. 14 известных отечествен
ных дизайнеров одежды, профес
сиональных художников-моделье- 
ров и кутюрм представят в об
щей сложности 140 образцов сво
их новейших разработок, отлича
ющихся оригинальностью, элеган
тностью, практичностью. Причем 
в предвесеннем показе мед глав
ный акцент сделан на одежде, 
сшитой из натуральных, экологи
чески чистых тханей, произведен-

МОДА ТРЕТЬЕГО 
ТЫСЯЧЕЛЕТИЯ

ных тек
стильными 

предприя- 
т и я м и 

► Узбекис
тана и 

н а ш и м и  
народными 

масте^ми. 
Опора на 

богатейшие традиции нацио
нальной художественной культу
ры и современный покрой суще
ственно расширяют возможности 
творческого поиска. Полны оча
рования и восточной таинствен
ности вечерние платья из темно
синего бархата, украшенные зо
лотошвейными узорами. Наши 
модельеры с успехом использу
ют для создания суперсовремен
ных оригинальных нарядов бека- 
самы, хан-атласы, каракуль^, ме
стную набойку, колоритныи "ба
тик , кожу, облегченные джинсо
вые материалы. Благотворитель
ный характер шоу-программы

позволил ее организаторам на 
конкурсной основе отобрать все 
то, что на данном этапе опреде
ляет направления развития моды. 
Это одежда, которую их авторы 
хотят видеть не только в демон
страционных залах. Строгие де
ловые костюмы, универсальные 
легкие платья, красивые детские 
наряды. Шоу-программа ~  это 
отличная возможность насладить
ся праздником моды и выбрать 
то, что возвысит наш имидж, ук
репит уверенность в себе, а жен
щинам прибавит особого восточ
ного шарма. К тому же вы смо
жете стать обладателем понра
вившихся вам образцов на выс
тавке-продаже едежды, которая 
откроется сразу после показа 
мод. В трехчасовой шоу-програм
ме намечено также вы ст^ение 
исполнителей классической и 
джазовой музыки, звезд з̂бекс̂  
кой эстрады.

Саида ХАСАНОВА, 
наш общ. корр.

ХАМ РО  МЛТВЕЛИЕВ:

— Мама, а что это за куклы?
—Это скулыпуры сказочных персонажей. 
Их сделал скульптор.
- И з  чат ?
— Из глины.
— Он не умеет рисовать?
^  Умеет.
— Тогда почему он не рисует, а аозтся с 
глиноЛ?..
•  Такая у него работа.
^  А мама его не ругает за то, что пачкает 
руки тиной?..
Этот разговор мамы с сыном я услышал 
во время посещения стадиона “Старт", 
открывшегося недавно после реставра
ции. Вопросы малыша заставили меня 
задуматься.

"МЕНЯ вдохновляют
РАДОСТНЫЕ ЛИЦА ДЕТЕЙ

В самом деле, так ли уж час
то мы, взрослые, увидев новое 
здание, произведение приклад
ного искусства, задумываемся 
над тем, кто его творец, пред
ставляем процесс его создания. 
Говоря языком тележурналистов, 
имена создателей остаются за 
ка/юом.

К примеру, тот же стадион 
"Старт . Кто там не был, навер
ное, видел по телевизору транс
ляцию церемонии его откр«л>1Я. 
Не правда ли, красиво? Участво
вавший в торжествах Президент 
Ислам Каримов дал высокую 
оценку выполненным здесь рабо
там.

С удовольствием представляю 
авторе проекта реставрации ста
диона "Старт” — спортивно-оздо
ровительного центра Националь
ного банка внешнеэкономической 
деятельности: Хамро Матвелиев 
— скульптор, художник-дизайнер, 
глава строительной фирмы 
"Езепуа*. О деятельности этого 
мастера с большой буквы расска
зывают работы художника.

Неузнаваемо изменились го
рода и села страны за годы не
зависимости. Новые сооружения, 
административные здания и 
объекты культурно-бытового на
значения, парки и скверы, детс
кие площадки и спортивные ком
плексы, построенные в современ
ном стиле с сочетанием элек*ен- 
тов национальной архитектуры и 
зодчества, удачно вписываются в 
панораму улиц, проспектов, жи
лых кварталов.

Можно ли представить себе 
сегодня всю эту красоту без ее 
создателей, одним из которых 
является Хамро Матвелиев. Дайке 
беглого взгляда достаточно для 
того, чтобы понять, что выполнен
ные им комплексы, оформитель
ские работы отличают тонкий 
вкус, удачное сочетание элемен

тов древнего восточного зодче
ства с современными архитек
турными решениями, оригиналь
ность и индивидуальность. Ска
жем. детские аттракционы. За 
рубежом они управляются авто
матически, Матвелиев же пред
ложил ребятам сочетать приятное 
с полезным, совместить игру с 
физическими упражнениями, что 
так немаловажно для комплекс
ного развития детей. Кстати, об
ращение к национальным ценно
стям, возрождение сюжетов из 
народных легенд и преданий, 
сказочных героев является также 
отличительной особенностью ра
бот художника.

Это имеет большое воспи
тательное, если хотите, образо
вательное значение, — г о в о ^  X. 
Матвелиев. — Вполне естествен
но, что ребенок просит воспита
теля, учителя, родителей расска
зать, что за персонажи перед 
ним, и не отстанет, пока не по
лучит ответ. Рассказы в сочета
нии с игровыми элементами 
способствуют лучшему запомина
нию, а изображения сказочных 
персонажей служат примерами 
патриотизма, верности Родине.

— При всей внешней просто
те ваши работы родились как 
продукт, несущий из глубины ве
ков нечто аоброе, светлое, жиз
неутверждающее. Вы бываете 
недовольны собой?

— Скорее, это обдумывание 
новых проектов, сюжетов. Как это 
ни покажется странным, новые 
идеи приходят во время прогу
лок по детским площадкам. Вид 
играющих детей меня адохновля- 
ет.

~  Известно, что вы являетесь 
автором создания больших ком
плексов в парках и скверах сто
лицы. Заметно, что ваши после
дние проекты определенно име
ют, скажем так, "детское” направ

ление. Что это, отсутствие дру
гих предложений или..?

— Предложений достаточно. 
Боюсь показаться неск^хмным, но 
сейчас поступили заказы из Гер
мании, Голландии, России, К а ^ -  
стана. Что же касается "детской” 
направленности моих работ, здесь 
кроются две причины. Во-первых, 
мне доставляет огромную радость 
служить делу благоустройства и 
процветания Родины, видеть ра
достные, счастливые лица детей. 
А работа за рубежом подождет. 
Как верно заметил наш Прези
дент, придет время, когда зару
бежные специалисты будут приез
жать учиться к нам. А во-вторых, 
как известтю. 2000 год объявлен 
годом здорового поколения. Счи
таю своим долгом внести свой 
вклад в осуществление программ
ных задач года.

Беседуя, мы гуляем по пло> 
щадке, где, согласно определен
ному сюжету сказки, выставлены 
удивительно забавные, добрые и 
веселые персонажи. И невольно, 
несмотря на возраст, хочется оку
нуться с головой в этот фантас
тический сюжет, где героям, бо
рющимся со злом, помогают доб
рые волшебники.

ОэодБЕК,
наш корр.

НА СНИМКАХ: так 
лядит детская пло
щадка; X. Матеелиее.

КРАСОТА КАК 
ЛЕКАРСТВО ОТ ХАНДРЫ

Французы говорят: если у женщины плохое настро
ение, ей срочно нужно посетить магазин и купить 
себе что-нибудь эдакое. Есть, по рецепту все тех 
же французов, еще один рецепт избавления от хан
дры, пойд »т к  парикмахеру и сотворите на сво
ей голове нечто необычное.
Может, напрасно мы, женщи

ны, редко следуем этим советам?
Зачжтую они оказываются весь
ма действенными. В этом еще раз 
убе;^ло меня недавнее меропри
ятие, которое его устроители из 
парфюмерно-косметической Ас
социации Узбекистана скромно 
обозначили как семинар.

Первым продемонстрировал 
свое искусство мастер междуна
родного класса, участник ряда 
международных конкурсов Таир 
Юлдашев. Вниманию присутству
ющих были предложены две ра
бота по мужскому окрашиванию 
волос — мелирование и балаяж.
Своеобразие работ заключалось 
в том, что мастер использует но
вые методы окрашивания, смело 
сочетая традиции и новаторство.

Интересный вариант колора- 
ции волос с применением ши
рокой цветовой гаммы (одновре
менно использованы четыре цве
та) был представлен мастером 
международного класса Виктори
ей Манжавидзе. А укладку в сти
ле "модерн” виртуозно выполнил 
дуэт — Виктория Манжавидзе и 
мастер международного класса 
Эрик Аветисян. Под звуки зажи
гательной самбы два мастера 
продемонстрировали не только 
высокопрофессиональное владе
ние инсгрументами — фенами и 
расческами, но и завидное чув
ство музыкального ритма и син
хронность. Импровизация в четы
ре руки удалась на славу и полу
чила высокую оценку зрителей. К 
сведению модниц: в наступаю
щем сезоне подобная колорация 
в Европе попадает под гриф "пос
ледний крик моды” .

"Нашумел” на семинаре Ки
рилл Гришкин. Вместе со своим 
мастером-наставником Аллой 
Козловой он познакомил присут
ствующих с новой технологией 
плетения разноцветных косичек.
В своем плетении они исполь
зуют цветные нити, бисер, раз* 
личные бусинки, другие украше
ния. А сам процесс плетения вы
полняется с помощью эксклк>зив- 
ного аппарата, возможности ко
торого впервые были обнародо* 
ваны на выставке "СозпюргоГ, 
проходившей в итальянском го*

роде Болонья. Такие цветные ко
сички очень нравятся маленьким 
модницам, а также пришлись по 
вкусу всем, кто любит яркие тона. 
Косички прекрасно гармонируют 
с одеждой, их можно "носить", не 
снимая целый месяц, а при мы
тье волос не нужно расплетать!

Еще одна новинка в области 
парикмахерского искусства была 
представлена мастером междуна
родного класса Ларисой Черка- 
шиной и парикмахером Людми
лой Моторной. Ими разработан 
и введен в практику новый ме
тод химической завивки, позво
ляющий щадящим образом уве
личить объем длинных волос и 
добиться двойного эффекта в 
построении современной модной 
прически.

Под з а н а ^  вечера на поди
уме была продемонстрирована 
совместная (Ольга Попова, Оле
ся Грущак, Шахноза Пулатова, 
Светлана Першина) творческая 
работа визажистов и парикмахе
ров ташкентского Центра красо
ты и эстетики «Розе» под назва
нием "От коктейля — до подиу- 
ма-арт” . На глазах зрителей за ко
роткий срок мастера превратили 
четырех девушек в шикарных 
"кино-,теледив” , еще раз доказав, 
что отечественные мастера па
рикмахерского искусства владе
ют прочным профессиональным 
багажом и способны составить 
серьезную конкуренцию кому бы 
то ни было!

Диля САЙТОВА.

МОРОЗНИК
ПЕРВЕНЕЦ

Его называют цветком магов и колдунов.
Ташкентская зима. Яркое сол

нце днем. Вечером заладил 
дождь. А утром наконец-то снег 
и небольшой мороз. И вот 
чудо. Раньше подснежников рас
пускается самый первый цветок 
года^ кюрозник. Этот удивитель
ный цветок называют еще зимов
ник, чемерка, чемерица. Латинс
кое название НеИеЬогиз. Он из 
семейства лютиковых. Кроме 
с т ^ н  Средиземноморья и Кав
каза растет и у нас в Средней 
Азии в горных тенистых местах. 
Морозником этот цветок назвал 
П. С. Паллас почти двести лет 
назед. Листьй темно-зеленые, ко
жистые, очень похожие на листья 
каштанового дерева, держатся 
всю зиму. Цветки крупные, состо
ят из 5 чашелистиков и мелких 
лепестков белого или розового 
цвета.

В Западной Европе, где встре
чаются другие виды геллебуруса, 
он окружен множеством п р е 
ний, его корень считали целите

лем от психических расстройств 
и предохраняющим от нечистой 
силы. Сок очень хорош для уто
ления боли ног и поясницы.

В Англии сажали морозники 
у самых дверей, чтобы злые духи 
не могли переступить через по
рог.

Поль Седир в книге "Магичес
кие растения” пишет о том. что 
вареный корень белого морозни
ка, надетый на шею, унимает при
падки у беснующихся и мелан
холиков и изгоняет злых духов.

Каландары Турана (странству
ющие мусульманские монахи-от
шельники) использовали фими
ам этого растения при соверше
нии своих магических обрядов. 
Древняя легенда рассказывает о 
том, что однажды старуха Зима 
со спутниками Стужей и Ветром 
решила не пустить на землю вес
ну. Все цветы испугались Зимы и 
поникли. Но морозник выпрямил 
стебелек и смело расправил ле* 
пестки. Солнце заметило маги

ческий цветок, согрело землю и 
открыло дорогу Весне.

Немало занятного в этом гор
ном цветке. Так, например, в теп
лой комнате он вянет, а на тер
расе, где всего два-четыре гра
дуса тепла, стоит как ни в чем не 
бывало.

Отличительная черта морозни
ков, кроме прелести раннего цве
тения, — крайняя неприхотли- 
восгь. Они способны жить в са
мых суровых условиях, а если 
уделить им ч^очку внимания, 
щедро отплатят сильным цвете
нием.

Декоративные формы этого 
растения привлекают ботаников 
и цветоводов.

Помните — растение ядовито. 
Оно занесено в Красную книгу 
растений Узбекистана.

Надежда МИЛАШЕВИЧ, 
аренжироещик- 
ф итодим й»^.

Рисунок аетора.
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Узбекистана ожидается неболь
шая облачность, без осадков, по 
областям Ферганской долины 
ночью и утром местами туман. 
Ветер восточный. 5 10 метров 
в секунду.

Дневная температура воздуха: 
по Каракалпакстану и Хорез

мской области — 5 •  10 граду
сов тепла;

по Бухарской и Нааоийской 
областям — 8 — 13 тепла; 

по Кашкадарьинской и Сур-

хандарьинской областям — 10 ~  
15 тепла;

по областям Ферганской до
лины — б — 11 тепла;

по Ташкентской, Сырдарьинс- 
кой, Джизакской и Самаркандс
кой областям — 7 — 12 тепла.

По горным районам Узбекис
тана переменная облачность, без 
осадков. Ветер восточный, 5 ^ 1 0  
метров в секунду. Температура 
воздуха от 2 градусов мороза 
до 3 тепла.

В столице республики неболь
шая облачность, без осадков. 
Ветер восточный, 3 — 6 метров в 
секунду. Температура воздуха — 
9 — 11 тепла.

Атмосферное давление и от
носительная влажность воздуха 
с^и ^ств в н н ^ |в и эм ^^

объявляет О выплате дивидендов 
по итогам работы акционерного 

общества за четвертый квартал 1999 года.

Согласно решению общего собрания
аюиюнсров АО «Узэлсктроприборторг»,

рашер диви;|еа/|ов на о ту  акцию
составил 85 сумов. 
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Коллектив АО "МАРХАБО" выражает соболезнование директо 
ру Р. М. Колян в связи с кончиной ее матери

САРКИСОВОЙ Зои Григормеиы.
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